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«УГНАЛА?» — «НЕТ, ВЗЯЛА ПОКАТАТЬСЯ»  
За одну неделю в Иркутске произошло сразу два серьезных 

происшествия на дороге с участием женщин-водителей 
Стр. 13
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КЛИНИНГ В ГОРОДЕ: ОТМЫЛИ ДАЖЕ ЕЛКИ  
Генеральную уборку в Иркутске проводили весь апрель и продолжат в мае
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Для жителей Ленинского округа про-
грамма пройдет в культурно-досуговом 
центре «Россия» на улице Севастопольской, 
216а. Начало мероприятия в 11.00. В ДКЦ 
«Дружба» на проспекте Маршала Жукова, 
56, для жителей Октябрьского округа 
организуют концерт в 14.00. В Свердлов-
ском округе театрализованное представ-
ление состоится в 16.00 в Иркутском театре 
народной драмы на улице Мухиной, 13а. 
В Правобережном округе первомайский 
концерт пройдет в здании комитета на ули-
це Марата, 14, в 16.30.

«Особенно хочется выделить меро-
приятие в сквере у мемориала «Веч-
ный огонь» (за зданием правитель-
ства Иркутской области). Каких бы 
планов ни было у вас на этот вос-
кресный день, постарайтесь вече-
ром туда попасть: увидите световое 
шоу и салют в честь присвоения 
Иркутску звания «Город трудовой до-
блести». Начало в 21.30», — рассказал на-
шему еженедельнику Виталий Барышников, 
заместитель мэра — председатель комитета 
по социальной политике.

Все действо пройдет возле памятника 
дважды Герою Советского Союза Афанасию 
Белобородову. Его главная цель — отдать 

дань тем иркутянам, которые, не жалея 
себя, трудились на благо Родины в годы 
Великой Отечественной войны. Солисты ис-
полнят песни советских композиторов и по-
этов, специально подобранные под главную 
тему мероприятия. Сильные сами по себе 
патриотические композиции сделают еще 
и визуально мощными с помощью подсвет-
ки шестнадцати больших зенитных прожек-
торов. Во время исполнения песен небо оза-
рит салют — в честь всех тех, чей труд ковал 
Великую Победу.

— Мы специально выбрали тематику эпо-
хи самого начала 1940-х, когда страна толь-
ко начала подниматься после Гражданской 
войны и коллективизации, начали работать 
промышленные предприятия, — рассказал 
«Иркутску» директор МАУ «Праздник» 
Аркадий Стародубцев. — Казалось, нако-
нец советский народ справился с самыми 
глобальными трудностями, но Великая От-
ечественная война разрушила все мирные 
планы. Этот момент у нас в светомузыкаль-
ном шоу будет выделен особо. Не хочется 
раскрывать все нюансы программы, пусть 
это будет сюрпризом для иркутян. Приходи-
те — и увидите все своими глазами!

Напомним читателям, что звание «Го-
род трудовой доблести» Иркутск получил 

за героический труд в тылу. Во время 
Великой Отечественной войны мы 
бесперебойно поставляли фронту во-
оружение, технику, предметы первой 
необходимости. С началом войны 
промышленность города перевели 

на обслуживание нужд фронта. В об-
ластном центре производили свыше 

50 наименований продукции оборонного 
значения. Авиа завод выпускал бомбардиров-
щики и истребители. В мае 1942 года первая 
танковая колонна «Иркутский комсомолец» 
была отправлена на фронт.

Ольга Королева
Фото из архива Аркадия Стародубцева

ТЕМА НЕДЕЛИ

Анастасия, 
студентка:

— Я, к сожалению, все 
праздники буду готовиться 
к экзаменам и писать ди-
плом. Это первый такой год 
у меня, когда мне совершен-
но некогда. Тем не менее 
1 мая очень люблю! И поэто-
му вечером конкретно в этот 
день обязательно вырвусь, 
чтобы прогуляться и рассла-
биться. Тем более что на на-
бережной будут салют и све-
товое шоу. Этого я не могу 
пропустить!

Светлана 
Федоровна и Дарья, 
пенсионерка и ее 
внучка:

— Днем мы будем на даче, 
ведь сейчас самое время гото-
виться к посадкам, и длинные 
выходные — просто подарок 
всем огородникам. А вечером 
моя дочь и двое внуков по-
едут в центр города — там 
наверняка будет праздничная 
программа. Вот внучка Даша 
хочет посмотреть на салют. 
Может, и на творческие кол-
лективы посмотрит, если они 
выступать будут.

Руслан, студент:
— Салют пойду смотреть! 

Еще слышал, что будет 
какое-то световое шоу — это 
тоже интересно. Вообще, 
если будет хорошая пого-
да, обязательно буду гулять 
с друзьями. Буду кататься 
на самокатах, а еще на ко-
лесе обозрения на острове 
Юность. В любом случае 
хорошее настроение всегда 
со мной, я найду, чем себя 
занять.

Наталья, 
госслужащая:

— Традиционно первомай-
ские праздники — это первый 
шашлык на даче, когда все 
собираются семьями, встре-
чаются с друзьями. И я тут 
не исключение. В Иркутске 
хотелось бы посмотреть 
на салют, я этой возмож-
ностью обязательно вос-
пользуюсь. Вообще, я очень 
рада, что нам предстоят 
такие длинные выходные. 
Смогу больше времени про-
вести со своими родными 
и детьми-школьниками.

Вячеслав, 
безработный:

— Все будет зависеть 
от погоды. Возможно, прогу-
ляюсь по городу, набережной 
и скверу Кирова. Знаю, что 
в этом году первомайские 
праздники будут посвящены 
присвоению Иркутску звания 
«Город трудовой доблести», 
так что было бы интересно 
увидеть, как это событие ста-
нут отмечать. В один из дней 
непременно съезжу в Ли-
ствянку. А еще обязательно 
встречусь с друзьями.

«А ВЫ КАК ПРОВЕДЕТЕ ДЕНЬ ВЕСНЫ И ТРУДА?» 
Такой вопрос на этой неделе мы задавали прохожим на улицах Иркутска

С прохожими общалась Наталья Федотова. Фото автора 

КАКИМ БУДЕТ 1 МАЯ В ГОРОДЕ?
В День Весны и Труда во всех округах Иркутска  

состоятся праздничные концерты

Первомайские мероприятия 
стартуют на территории быв-
шего городка ИВВАИУ, где от-

метят 91-ю годовщину со дня образо-
вания Иркутского высшего военного 
авиационного инженерного училища, 
а также 4-летие со дня образования 
Иркутского городского центра «Па-
триот». В 10.00 состоится торжествен-
ное построение ветеранов, офицеров, 
прапорщиков, выпускников, граж-
данского персонала ИВВАИУ, а также 
курсантов центра и жителей городка.
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Его открыли в 2021 году на базе школы № 77 
при поддержке городского департамента обра-
зования и спортивной школы по хоккею с мячом 
«Сибскана». Идея в том, чтобы дети и учились, 
и тренировались все вместе с понедельника 
по пятницу. Это первый в регионе, да и во всей 
России, опыт, когда дети живут в едином графи-
ке, единым коллективом, с общими целями и за-
дачами как на хоккейном поле, так и в учебном 
кабинете.

Участники предстоящего турнира из Иркутска 
— самые маленькие на сегодняшний день спор-
тсмены «Сибсканы», им всего по восемь-девять 
лет. Поэтому даже играть они будут поперек поля 
на пространстве 40 на 60 метров.

— И тем не менее они уже бывалые ребята, — 
рассказал «Иркутску» тренер команды «Сибска-
на-2013» Николай Стаценко. — Четыре раза вы-
езжали на соревнования в другие города и, хотя 
играли со спортсменами старше их на год, пока-
зали великолепный результат. Например, в Крас-
ноярске в феврале этого года стали серебряными 
призерами турнира «Ледовая дружина», уступив 
хозяевам корта из команды «Енисей».

И теперь именно со своим, можно сказать, 
главным соперником — командой из Краснояр-
ска иркутская хоккейная молодежь сразится уже 
на своем поле. Первоначально на турнир должны 
были приехать спортсмены из Новосибирска, 
Кемерово и Хабаровска, но в последний момент 
по разным причинам им пришлось отказаться 
от своих планов. Однако в федерации хоккея 
с мячом Иркутской области и спортивной школе 
«Сибскана» собираются сделать этот турнир по-
стоянным, всероссийским.

Особо хочется отметить, что три из шести ир-
кутских команд будут сформированы из ребят 
команды «Сибскана-2013». Они стали первыми 
в области и в стране учениками профильного 
хоккейного класса (для детей 2013 года рожде-
ния). Идея его создания принадлежит тренеру 
Николаю Стаценко. По мнению Николая, глав-
ная проблема для воспитания сильных хоккеи-

стов — то, что они учатся в разных школах, при-
езжают из разных районов города, и работающие 
родители не всегда могут обеспечить присутствие 
на тренировках без пропусков. Первый хоккей-
ный класс решает все эти проблемы: родители 
привозят ребенка утром и забирают вечером. Это 
что-то вроде спортивного интерната, где дети 
утром тренируются, потом их на спецавтобусе 
отвозят в школу на учебу в одном классе и так же 
организованно возвращают в ледовый дворец 
«Байкал», где день завершается еще одной тре-
нировкой. Этот подход настолько необычен, что 
ради участия своего ребенка в таком классе в Ир-
кутск переехали три семьи — из Красноярска, 
Хабаровска и Иркутской области.

Ольга Королева  
Фото www.baikal-energy.ru

Горячий (в буквальном смысле слова. — Прим. авт.) асфальт везут 
сейчас к местам ремонта дорог большими картами — его проводит 
МУП «ИркутскАвтодор». Объем работ на сезон предстоит большой, 
но кое-что уже сделано: положили асфальт на Маратовском кольце, 
на улицах Рабочей, Баррикад, Костычева, Трудовых Резервов и Ок-
тябрьской Революции.

Василий Ефремов, заместитель директора «ИркутскАвтодора», 
говорит, что работы идут в основном по ночам: «Ремонт одного участ-
ка занимает двое суток. В первую ночь мы снимаем старое покрытие, 
а на следующую — асфальтируем».

По поручению мэра Иркутска Руслана Болотова большими карта-
ми в городе отремонтируют 36 тысяч квадратных метров улично-до-
рожной сети. Кроме того, во всех районах города продолжается ямоч-
ный ремонт дорог с помощью машин «Бецема». Работают четыре 
комплекса. За последнюю неделю ямы устранили на улицах Баумана, 
Авиаторов, Марии Ульяновой, Станиславского, Карла Либкнехта, 
Звездинской, в 18-м Советском переулке и на бульваре Рябикова.

В конце марта возобновлены реконструкция путепровода на Джам-
була и ремонт дороги на улице Карбышева. Подрядные организации 
начали работы на улице Депутатской и объездной дороге микрорай-
она Университетского. Всего по федеральному проекту «Безопасные 
качественные дороги» в 2022 году в городе отремонтируют 14 участ-
ков общей протяженностью более 20 километров.

И напоминаем водителям «Иркутска»: в пятницу, 29 апреля, на-
чинается ограничение движения по плотине ГЭС: в связи с ремонтом 
машинного зала там будет перекрыта одна полоса. А перекрытие 
путепровода на станции Батарейной, напротив, отложили до 10 мая 
(планировали закрыть 1 мая), чтобы в предстоящие майские празд-
ники обеспечить транспортную доступность. Капитальный ремонт 
путепровода на Батарейной займет больше года, подрядчик должен 
завершить его в июне 2023 года.

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

В нем примут участие восемь 
команд: шесть из Иркутска 
и две из Красноярска. Соревно-

вания на призы спортивной школы 
«Сибскана» пройдут впервые в ледо-
вом дворце «Байкал». Иркутск пред-
ставят ребята из первого в област-
ном центре спортивного хоккейного 
класса.

В этом году на предприятии проведен плановый ре-
монт: заменили насосное оборудование, все необ-
ходимые детали заказали у российских поставщи-

ков. «Сейчас производим асфальтобетонную смесь для 
ремонта большими картами. Работаем круглосуточно. 
Только что загрузили шесть КамАЗов, — рассказывает 
управляющий асфальтобетонным заводом МУП «Ир-
кутскАвтодор» Алексей Севастьянов. — Производитель-
ность завода — до 120 тонн в час. За сутки можем произ-
вести около 2000 тонн асфальтобетонной смеси».

БОЛЬШОЙ ЛЕД 
ЖДЕТ МАЛЕНЬКИХ 

ХОККЕИСТОВ 
30 апреля начинается открытый областной 

детский турнир по хоккею с мячом, 
посвященный Дню Победы

АСФАЛЬТ 
В КРУГЛОСУТОЧНОМ 

РЕЖИМЕ
Завод по производству 

покрытия для ремонта дорог 
работает в режиме 24/7

Утро 28 апреля, четверг. Сотрудники «ИркутскАвтодора» уже 
сняли старый асфальт (4200 квадратных метров) на улице 
3 Июля и уложили новый — пока на правую полосу. Прямо 
с асфальтобетонного завода машины привезут следующую 
порцию горячей смеси для левой полосы, и этот участок станет 
как новенький

Иркутский асфальтобетонный 
завод традиционно просы-
пается в апреле, с сезоном 
дорожных работ. Зимой завод 
встает на ремонт: обновля-
ется, меняет изношенные 
механизмы, готовится к ново-
му сезону. Городская власть 
считает завод стратегическим 
объектом: очень важно, что 
мы имеем свое производство 
асфальта, которое контролиру-
ем по качеству. Иркутский АБЗ 
полностью покрывает потреб-
ность города в асфальте, более 
того — его продукцию покупа-
ют строительные компании

Владимир Матиенко, президент федерации 
хоккея с мячом Иркутской области: «Этот 
детский турнир мы посвящаем Дню Побе-
ды. Пусть мальчишки наиграются в хоккей 
с мячом, пусть радуются родители, бабуш-
ки, дедушки, что пацаны у нас в Иркутске 
занимаются спортом. Это здорово! А мы 
сделаем все, чтобы турнир, приуроченный 
ко Дню Великой Победы, прошел на высо-
ком уровне, чтобы юные хоккеисты полу-
чили призы, стали победителями. Для всех 
нас это будет общий праздник!»

Илья Спирин. Фото Валентина Карпова
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—  Какие тренды можно сейчас 
выделить?

— Самое главное — это сокращение 
количества запросов от поставщиков 
на повышение цен и появление заявле-
ний, пока еще единичных, о снижении. 
Из крупных примеров — компания 
Procter, которая ранее заявила о по-
вышении до 60–70% по ряду позиций, 
но сейчас отозвала повышение практи-
чески до нуля. Таким образом, наш по-
купатель оказался в выигрыше, так как 
мы ранее не приняли заявленное повы-
шение, продавали остатки и не закупили 
товар по повышенным ценам в марте, 
большую долю мы продавали в промо.
—  Что происходит с промо, ак-

ционными предложениями?
— Как отмечали в марте, промо со-

кратилось как в количественном, так 
и в качественном значении: его стало 
меньше, сократилась и глубина скидки. 
Наблюдаем, что та доля, которая есть, 
выше наших ожиданий: покупатель про-
должает приобретать товар по акциям. 
По ряду товаров промо сократилось 
до нуля, а в категории «колбасы» ничего 
существенно не изменилось.

—  Есть дефицит товаров?
— О дефиците какого-то товара гово-

рить не стоит. Мы собираем аналитику, 
исследования и в целом видим, что доля 
производств, как и наших производите-
лей, около 93%, в том числе с импортной 
составляющей. Доля прямого импорта 
— в пределах 7%, это, к примеру, алко-
голь или товары, которые сеть покупает 
по контрактам внешнеэкономической 
деятельности из Китая, Узбекистана, Ка-
захстана и других стран.

Для нас есть иной вызов, в связи 
с которым мы обязаны прорабатывать 
альтернативные поставки. Это связано 
с логистическими проблемами, которые 
есть или могут сложиться к концу вто-
рого квартала из-за разрывов цепочек 
поставок, дефицита контейнеров, огра-
ничения или перекрытия пропускной 
способности на границе.

Многие производители пока работа-
ют на старых запасах, которые успели 
закупить ранее, чаще всего запасы фор-
мируются на один-три месяца. В целом 
больших проблем не ожидается, но как 
будут развиваться события и какие но-
вые ограничения введут относительно 
страны, сказать пока сложно.
—  Как изменился спрос в апре-

ле на товары длительного 
хранения?

— Спрос на сахар, крупы, макароны, 
масло растительное стабилизировался. 
Покупатели запаслись этими продукта-
ми. Есть небольшой процент падения то-
вара в штуках, но это ожидаемо для нас. 
Наличие в сетях обеспечено, дефицита 
нет и не прогнозируется.
—  Изменилось ли поведение 

покупателей?
— Изменение покупательского спроса 

или поведения мы не наблюдаем. Поку-
патель стал более чувствителен к предло-
жениям по акциям, покупки стали более 
рациональными. Мы видим снижение 
продаж по отдельным брендам, так как 
они существенно подняли цены на свой 
товар. К примеру, у одного из российских 
производителей чая продажи в нашей 
сети упали в два раза. Однако линейка 
предложений по чаю в «Слате» большая, 
поэтому просто происходит перераспре-
деление на иные бренды и предложения. 
В рамках нашего ассортимента спрос уда-
ется сбалансировать.
—  Введет ли сеть новый ассор-

тимент, который будет более 
востребованным, или он россий-
ского производства?

— Сейчас мы нацелены оптимизиро-
вать ассортиментную матрицу, поэтому 
товара больше выводим, нежели вводим. 

В среднем сокращение к концу второго 
квартала может произойти на 10–15%. 
Выводим очень дорогой товар, например 
определенный вид креветок по 2000 ру-
блей и более. Это предложение мы 
оставим в тех магазинах, где на него есть 
спрос. Также оптимизируем предложе-
ния по товарам третьей, четвертой ли-
нейки не особо популярного бренда.
—  Проводите ли сейчас 

распродажи?
— К маю запустим распродажу нон-

фуд (не продуктовый) ассортимента 
— это паллетная выкладка с техникой, 
товарами для туризма и посудой по ста-
рым ценам. К примеру, бытовая техника 
очень выросла в цене в феврале и марте, 
у нас в сети она представлена в ограни-
ченном количестве брендом Redmond. 
Так вот продажи по ней выросли в 2,5 
раза, так как мы ни на процент не под-
няли цены. Продолжается в супермар-
кетах и распродажа товаров с паллет. 
Представлены товары из всех категорий 
по фиксированным ценам, а это январ-
ские-февральские цены.
—  Как меняются цены и предло-

жения по алкогольной продукции?
— Цены на российский и импортный 

алкоголь стали снижаться, но дефицит 
по данному товару сохраняется. Про-
блем с российскими поставками нет, 
если они не привязаны к импортному 
сырью. Мы перераспределяем ассорти-
мент с иностранных брендов на россий-
ского производителя. Спрос на данную 
категорию товаров за последний месяц 
вырос, но покупатель выбирает более 
доступный по цене.

Антон Конев. Фото ТС «Слата»

ЖИЗНЬ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ЛЮДЕЙ

ДЕФИЦИТА ТОВАРОВ НА ПОЛКАХ НЕ БУДЕТ  
Торговые сети обеспечены товарами, цены стабилизируются,  

акции возвращаются

По сравнению с мартом 
в апреле в ТС «Сла-
та» фиксируется воз-

врат спроса на продукты 
на тот уровень, который был 
до 24 февраля, по всем груп-
пам товаров сеть постепенно 
приходит к прогнозируемому 
ранее уровню продаж, расска-
зал исполнительный директор 
ТС «Слата» Ярослав Шиллер.

Ярослав Шиллер – исполнительный 
директор торговой сети «Слата»
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— Андрей родился ночью, в 2.30, 
— вспоминает мама Юлия Ворончи-
хина. — Роды (как и беременность) 
прошли легко. А утром в палату 
пришла медсестра и вывела меня 
в коридор со словами: «Мне нужно 
с вами поговорить». Я перепугалась, 
что у малыша какие-то проблемы. 
А медсестра сообщила, что по ста-
тистике мой сын стал 600-тысяч-
ным жителем Иркутска. Конечно, 
я и предположить такого не могла! 
Сначала и значения этому не прида-
ла. Но потом пришла главный врач 
Ирина Всеволодовна Ежова и объ-
явила, что нас с сыном официально 
вносят в статистику. А после о нас 
написали в газетах и интернете.

Как рассказывали тогда СМИ, 
городские власти, зная, что населе-
ние Иркутска вот-вот приблизится 
к 600-тысячной отметке, за два 
месяца до события вели ежеднев-
ный мониторинг: сколько в городе 
родилось детей, сколько людей 
переехало к нам на постоянное ме-
сто жительства. Показатель прибли-
зился к нужной отметке накануне 
25 апреля 2012 года. Стало понятно, 
что первый малыш, родившийся 

в этот день, и будет 600-тысячным 
иркутянином.

Андрей родился крепким мальчу-
ганом: рост — 52 сантиметра, вес — 
3 килограмма 710 граммов. Он стал 
вторым ребенком у Юлии и Генна-
дия Ворончихиных. У пары есть еще 
дочь Ксения, старше брата почти 
на три года. Как говорит Юлия, они 
с мужем хотели двоих детей и, ко-
нечно же, были очень рады, когда 
узнали, что вторым ребенком будет 
мальчик.

Сегодня Юлия Ворончихина ра-
ботает в городской администрации, 
Геннадий — инженер в управлении 
РЖД. Однокомнатная квартира, 

которую подарили при рождении 
сына, по-прежнему у них, Андрей 
официально является ее собствен-
ником. Но в остальном про его ста-
тус ничего не напоминает.

— Когда сын родился, Ксюша 
уже ходила в садик, поэтому воспи-
татели, конечно, нас поздравляли, 
— продолжает Юлия. — Но когда 
сам Андрей пошел в сад, а потом 
и в школу, мы перестали акценти-
ровать на этом внимание. Титулом, 
так сказать, не пользовались. (Сме-
ется.) Андрей, конечно, в курсе, 
что он 600-тысячный иркутянин, 
но не придает этому значения.

Сейчас мальчик учится в третьем 
классе школы № 39. С раннего дет-
ства у него склонность к творчеству 
— очень любит рисовать, лепить 
из пластилина и вырезать фигурки 
из картона. Занимается в кружке 
при муниципальной школе творче-
ства, и родители уже думают, что 
пора бы записать его в художествен-
ную школу.

— Это удивительно, — восклицает 
Юлия, — ведь у нас в роду никого 
из художников не было! Андрей же 
может просто взять лист бумаги 
и начать импровизировать, при 
этом у него хорошо получается.

А еще он очень любит футбол 
— тренируется в секции и играет 
с друзьями на школьном стадионе 
по выходным.

— У него вообще много друзей, 
— говорит Юлия. — Нам постоянно 
кто-нибудь в домофон звонит, гу-
лять его зовет. Андрей очень общи-
тельный, и к нему тянутся ребята. 
Есть и близкий друг, с которым 
они не разлей вода — всегда рядом, 
даже уроки вместе делают. Мне 
импонирует это качество в сыне — 
дружелюбие. А еще независимость 
— Андрей никогда не будет подстра-
иваться под других.

С сестрой Андрей тоже ла-
дит. Ксения — настоящая мами-
на помощница, с самого детства 

РЕБЕНОК СО СТАТУСОМ
600-тысячному жителю Иркутска на этой неделе 

исполнилось десять лет

Ровно десять лет назад, 
25 апреля 2012 года, в Иркут-
ске родился 600-тысячный 

житель. Счастливых родителей 
тогда поздравили мэр и предсе-
датель думы, а кроме памятного 
сертификата городские власти 
подарили новорожденному одно-
комнатную квартиру в новострой-
ке на улице Карла Либкнехта. 
Редакция нашего еженедельника 
решила узнать, как складывается 
жизнь обычного иркутского ре-
бенка с необычным статусом.

25 апреля 600-тысяч-
ному жителю Иркутска 
Андрею Ворончихину 
исполнилось десять лет. 
Так как день рожде-
ния в этом году выпал 
на понедельник, отме-
чать его было решено 
дважды: в семейном 
кругу и с друзьями 
в выходные. Эта фото-
графия сделана во вре-
мя семейного ужина 
в минувший понедель-
ник, на ней (слева на-
право) — папа Генна-
дий, дочь Ксения, сын 
Андрей и мама Юлия

Продолжение на стр. 11
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Утро началось с посещения школы 
№ 64, которая стала победителем 
конкурса компании En+ Group и полу-
чит современную учебную локацию 
«Мультилаб», оснащенную всем необ-
ходимым для изучения робототехни-
ки, электроники и 3D-моделирования 
оборудованием. Сертификат побе-
дителя директору школы Галине 
Газенкампф вручил руководитель 
энергетического бизнеса компании 
En+ Group Михаил Хардиков. 
По словам Галины Ивановны, уста-
новка школьной лаборатории станет 
важным шагом в изучении естествен-
ных и точных наук, в освоении циф-
ровых технологий, в развитии у детей 
креативного мышления.

Открытие «Мультилаба» запла-
нировано на начало учебного года. 
Сейчас ведется работа по адаптации 
дизайн-проектов к помещению, под-
готовка технической документации. 
На лето запланированы ремонтные 
работы, монтаж оборудования и обу-
чение педагогов работе на мультиме-
дийном оборудовании.

После школы № 64 мэр поехал 
в муниципальное предприятие 
«Горзеленхоз»: там активно идут 
перемены, закуплена масса нового 
оборудования. По словам директора 
Георгия Ни (он устроил экскурсию 
для участников проекта #вместесМэ-
ром. — Прим. авт.), в начале апреля 
в иркутском «Горзеленхозе» запусти-
ли четыре новые теплицы. Площадь 
каждой — 350 квадратных метров, 
высота — шесть метров. При выращи-
вании растений пока на предприятии 
используется в основном ручной труд. 
Но уже к концу этого года многие 
процессы здесь автоматизируют. Зи-
мой «Горзеленхоз» уже закупил не-
сколько тракторов, бульдозер, само-
свал и экскаватор-погрузчик, а также 
навесное оборудование: тракторный 

измельчитель пней, поливомоечное 
оборудование, косилку, коммуналь-
ный отвал, машины для пересадки 
деревьев.

Одна из теплиц, строительство 
которой сейчас завершается, станет 
оранжереей: там будут проводить ма-
стер-классы, семинары, фотосессии. 
Еще одну оборудуют под розарий. 
Также в планах — оформить на тер-
ритории предприятия прогулочную 
зону.

Работники «Горзеленхоза» по-
казали мэру новые дизайн-проекты 
городских клумб. На них будут расти 
бегонии, колеусы, сальвии, гвозди-
ки, львиный зев, а также тюльпаны 
и розы, которые высадят возле Ир-
кутского драматического театра и Ин-
ститута филологии, иностранных 
языков и медиакоммуникации ИГУ. 
Традиционно яркими будут клумбы 
в сквере Кирова и у здания областно-
го правительства. Также специалисты 
предприятия планируют установить 
ковровую цветочную инсталляцию 
в виде велосипедистов на склоне у па-
мятника маршалу Георгию Жукову.

Из теплиц «Горзеленхоза» участ-
ники проекта #вместесМэром от-
правились в городской пункт сбора 
гуманитарной помощи (Декабрьских 
Событий, 102). В апреле здесь стар-
товал сбор книг для детей Донецкой, 
Луганской народных республик 

и Украины. Мэр приехал посмотреть, 
как в пункте идет работа, а также 
передал собранные сотрудниками 
администрации издания об искусстве, 
детскую художественную литературу, 
книги об Иркутске.

В пункте буквально каждый метр 
занят коробками с уже упакованной 
гуманитарной помощью, и главе го-
рода рассказали, что собрано более 
750 книг, а также продукты, средства 
гигиены, постельные принадлеж-
ности и многое другое. Сбор детской 
литературы завершен 29 апреля 
(в этот же день центр завершит свою 
работу). Иркутяне продолжат помо-
гать Донбассу, но уже деньгами, что-
бы люди сами могли купить все не-
обходимое (доставка груза в эту зону 
стоит порой дороже, чем сам груз).

Ни один рабочий день Руслана 
Болотова не проходит без контроля 
за ремонтом на дорогах. Вот и в день 
проекта #вместесМэром подрядчи-
кам, которые в прошлом году прини-
мали участие в ремонте на иркутских 
дорогах, предстояло отчитаться перед 
мэром за устранение недочетов. В ос-
новном дорожники отрапортовали, 
что с работой справились. Руслан 
Николаевич задал руководителям 
несколько вопросов. Главный из них 
касался качества дорожного полотна. 
Все четко ответили, что их задача обе-
спечить крепость иркутских дорог. 

Для этого необходимо укладывать вы-
равнивающий слой толщиной не ме-
нее семи сантиметров и верхний слой 
не менее пяти сантиметров, причем 
из прочной щебеночно-мастичной 
смеси. Раньше из экономии размер 
дорожной одежды едва достигал трех 
сантиметров и делали ее из щебенки 
и битума. Заодно поговорили о том, 
что в этом году в Иркутске предстоит 
отремонтировать 20 километров до-
рожного полотна на 12 объектах.

В конце дня герои проекта под-
вели итоги и поделились с мэром 
впечатлениями.

Никите Шишпаренку больше 
всего понравилась поездка в школу, 
где прошла презентация лаборато-
рии: «Я порадовался за ребят, что 
у них будет такой шикарный класс 
с оборудованием для робототехники, 
с 3D-принтерами. Это здорово!»

Проектом Никита заинтересовал-
ся, потому что хочет быть профес-
сиональным политиком. Серьезно 
готовится к ЕГЭ, вступил в «Моло-
дую гвардию», активно занимает-
ся спортом — играет в юношеской 
«Сибскане».

— А я, увидев проект #вместес-
Мэром, подумала, как было бы круто 
посмотреть на работу главы города 
изнутри. Написала в соцсетях — и вот 
я здесь. Это очень здорово, что каждый 
житель Иркутска может вот так запро-
сто стать участником такого события, 
— рассказала Ольга Тарасова.

День, проведенный с мэром, она 
назвала каруселью дел.

— Работа очень напряженная. 
Не представляю, какой у вас должен 
быть человеческий ресурс, какой 
огромный опыт, чтобы все это успе-
вать и все контролировать, — подчер-
кнула тренер, обращаясь к Руслану 
Николаевичу.

У самой Ольги работа тоже 
не из простых. Она мастер спорта 
международного класса, двукрат-
ная чемпионка России в многоборье 
и на дистанции 1500 метров, участни-
ца чемпионатов Европы и мира, куб-
ков мира по конькобежному спорту. 
Сейчас работает детским тренером, 
развивает в Иркутске конькобежный 
и ролевый спорт, возглавляет Иркут-
скую федерацию роллер-спорта. Она 
мечтает о том, чтобы в Иркутске было 
больше спортивных рекреаций, что-
бы у каждого жителя нашего города 
была возможность заниматься лю-
бимым видом спорта. Обсуждая тему 
спорта, Руслан Болотов согласился 
с Ольгой, что пока спортивных объек-
тов в областном центре недостаточно 
и тут есть еще над чем работать.

Нина Александрова
Фото Валентина Карпова

«КАРУСЕЛЬ ИЗ ДЕЛ»
Так участница проекта #вместесМэром тренер 

по конькобежному спорту Ольга Тарасова оценила рабочий 
день иркутского градоначальника

Проект городской админи-
страции #вместесМэром 
становится все более 

популярным. Он уже отмечен 
международным профессио-
нальным конкурсом «Пресс-
служба года» в номинации 
«Лучший PR-проект в муници-
пальной сфере». Окончатель-
ные его итоги станут известны 
20 мая во время торжественного 
награждения в Москве. Всего 
на конкурс поступило 560 за-
явок из разных регионов Рос-
сии, а также из стран ближнего 
и дальнего зарубежья, в том 
числе PR-проекты от предста-
вителей бизнеса, госсектора 
и некоммерческих организа-
ций за 2021 год. Рабочий день 
с Русланом Болотовым уже 
провели ученый, экономист, 
студент, эколог, учитель. Сегод-
ня в «Иркутске» — очередная 
серия проекта: с мэром работа-
ли десятиклассник школы № 77 
Никита Шишпаренок и тренер 
по конькобежному спорту Ольга 
Тарасова.

Этот снимок нашего фоторепортера Валентина Карпова в редакции 
«Иркутска» сразу назвали «Мэр и цветочницы». Нечасто приходится 
видеть градоначальника, столь живо интересующегося цветами. Казалось, 
что наш мэр предпочитает «брутальные» темы: ремонт дорог, бюджет, 
строительство соцобъектов. Но нет: застали Руслана Николаевича 
за живой беседой с работницами «Горзеленхоза» о том, как будут нынче 
выглядеть городские клумбы

Участники проекта #вместесМэром: 
десятиклассник школы № 77 Никита 
Шишпаренок, тренер по конькобеж-
ному спорту Ольга Тарасова и наш 
мэр Руслан Болотов. Скрывать 
не будем: наблюдение за рабочим 
днем этих троих порядком утоми-
ло репортерскую группу «Иркут-
ска» — где только не побывали, 
и в редакцию ребята вернулись 
обессиленные. А вечером этого же 
дня, расходясь по домам, на улице 
Карла Маркса увидели мэра. Уже 
без участников проекта, в сопро-
вождении подрядчиков, Руслан 
Николаевич проверял, как начали 
реконструкцию улицы

В пункте сбора гуманитар-
ной помощи: Руслан Боло-
тов и участница проекта 
#вместесМэром тренер 
по конькобежному спорту 
Ольга Тарасова говорят 
о том, как активно отклик-
нулись горожане на при-
зыв собрать детские книги 
для отправки в ЛНР и ДНР. 
«А я не удивлен, — гово-
рит Руслан Николаевич, — 
иркутяне никогда не были 
равнодушными к чужой 
беде»
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—  Алексей Владимирович, вы 
впервые были избраны депута-
том городской думы недавно 
— в 2019 году. Какие проблемы 
существовали в округе до вашего 
избрания и что удалось сделать 
за прошедшее время лично вам?

— О недостатках округа я всегда 
знал очень хорошо, ведь я больше 
десяти лет прожил в доме на улице 
Поленова, а еще учился в лицее № 2, 
что на границе с округом. И главной 
проблемой района всегда были дороги. 
Например, проезд Угольный — там 
никогда, за всю его историю, не было 
асфальта. Туда ежегодно завозили тон-
ны гравия, но улицу все равно топило, 
вместе с домами.
—  Его заасфальтировали 

в прошлом году?
— Да, это можно было бы сделать 

и раньше, но тут у меня совершенно 
твердая позиция — если речь идет о до-
роге в частном секторе, ее не делают 
до тех пор, пока не подведено водоснаб-
жение (чтобы потом не вскрывать све-
жеуложенный асфальт. — Прим. авт.). 
Когда в 2020 году я встречался с жи-
телями двух проблемных улиц — про-
ездов Угольного и Плодово-ягодного, 
выяснил, что половина жителей этих 
улиц не имеют центрального водоснаб-
жения. Разумеется, было принято реше-
ние отложить ремонт дорог на 2021 год, 
но перед этим помочь людям заклю-
чить договор с МУП «Водоканал», под-
вести воду.

А сейчас по этим улицам можно ез-
дить с удовольствием. Вода там больше 
не стоит. На Плодово-ягодном мы даже 
сделали водоотведение. Отмечу, что 
это единственная (!) дорога частного 
сектора в Иркутске, на которой есть 
водоотведение.
—  Сколько дорог частного сек-

тора еще предстоит заасфаль-
тировать в вашем округе?

— На этот год по плану стоит три 
таких участка: улица Ипподромная 
от дома № 116 до дома № 126а, улица 
Ипподромная от кольца до улицы Кул-
тукской, 99/12, и улица 2-я Аларская 
от дома № 39 до улицы Култукской, 
99/16. Последнюю дорогу я и вовсе 
считаю стратегически важной. Она про-
ходит рядом с ЖК «Солнечный берег», 
и построив ее, мы сразу же серьезно 
разгрузим основную магистраль — ули-
цу Култукскую вместе с кольцом.

Что касается магистральных дорог, 
то за прошедшие два с половиной года 
удалось обновить абсолютно все улицы. 
Култукская, Баррикад, Красноказачья, 

Ямская, Красногвардейская, Подаптеч-
ная — в округе сейчас ни одной дороги 
общего пользования, которая нужда-
лась бы в ремонте.
—  Уверена, автолюбители, 

да и пешеходы уже оценили про-
деланный объем работ. А что 
с благоустройством дворов? 
Как работа движется в этом 
направлении?

— Новое асфальтовое покрытие, 
детские, спортивные площадки и новые 
парковки получили 27 многоквартир-
ных домов. Каждый отдельный слу-
чай — это всегда событие, про которое 
можно рассказывать много, но есть для 
меня и особый дом — Декабрьских Со-
бытий, 109. Он расположен вдоль трам-
вайных путей на промежутке от усадь-
бы Сукачева до площади Конституции. 
У дома интересный фасад, но со двора 
этот дом крайне сложен из-за ланд-

шафта. От первого до последнего подъ-
езда у него просто огромный перепад 
высоты — метров пятнадцать (это при-
мерно с пятиэтажный дом)! Со стороны 
трамвая мало что понятно, а вот со сто-
роны двора зрелище незабываемое. 
Все парковки, например, находятся 
на разных высотах. Когда тает снег, 
идет дождь — все бежит вниз. При этом 
проезды были очень узкие, жильцы 
ставили машины так, что ни пожарная, 
ни скорая помощь не могли проехать 
к подъездам. Однако мы после совмест-
ных встреч с жильцами дома решили 
изменить конфигурацию придомовой 
территории, добавить парковочные 
места, расширить проезд и пешеходную 
зону. Чтобы двор не подтапливало, 
сделали ливневую канализацию. Мож-
но смело сказать — двор получился 
знаковым. И все благодаря совмест-
ной работе с жителями: и в этом доме, 
и в округе. Многие знают меня в лицо, 
не стесняются останавливать на улице, 
обращаться ко мне с проблемами.
—  Говорят, что ваши прогул-

ки по улицам округа называют 
пятничным променадом…

— Это правда (смеется. — Прим. 
авт.). По пятницам вечером, когда теле-
фон в приемной перестает звонить, 
я обхожу округ и смотрю — где что 
сделали, а где — нет. Особенно актуаль-

ны такие прогулки зимой, когда надо 
следить, чтобы нигде не было наледи 
— ни на тротуарах, ни на лестницах. 
Удается больше общаться с жителями, 
узнавать их потребности. И главное — 
видеть эти проблемы собственными 
глазами. Это очень важно, если хочешь 
разобраться в ситуации.
—  Два года назад в одном 

из своих первых интервью на по-
сту депутата вы говорили 
о том, что в округе остро не хва-
тает социальных объектов. Как 
изменилась ситуация сегодня?

— Действительно, округ уже не-
молодой и густозаселенный, и главная 
проблема — новые объекты просто 
негде возводить. Сейчас, поскольку 
округу остро необходима новая школа, 
я работаю над тем, чтобы освободить 
под нее территорию на улице Урожай-
ной от домов № 1–10. Это очень старые 
двухэтажные бараки, откуда людям 
было бы комфортнее переехать в ново-
стройки. И это единственная площадка, 
на которой можно разместить школь-
ное здание.

Есть и позитивные подвижки. Так, 
в этом году достроен современный кры-
тый футбольный корт в районе улиц 
Альпийской, Поленова, Култукской 
и Андреева. Запланировано строитель-
ство нового детского сада на улице Кул-
тукской (в районе пожарной части).
—  Какие текущие задачи сто-

ят перед вашим округом?
— Основная задача на два ближай-

ших года — закончить все дороги част-
ного сектора. Пока же оставшиеся ули-
цы мы постоянно грейдируем, и этот 
процесс я контролирую лично.

Также в округе необходимо доба-
вить еще несколько детских площадок. 
В школе № 9 необходимо построить 
спортивный модуль. Идет работа по за-
пуску нового городского маршрута. Он 
будет проходить от ипподрома по улице 
Култукской, а потом через улицу Крас-
ноказачью на Центральный рынок. 
Очень короткое, но крайне необходи-
мое направление. Так что, пользуясь 
случаем, я хотел бы призвать перевоз-
чиков выйти на аукцион и начать рабо-
ту на этом новом маршруте. За консуль-
тацией предлагаю обратиться ко мне 
в приемную — 8-964-22-61-319. Кстати, 
по маршруту уже установлены три но-
вых остановочных пункта — «Прибреж-
ная», «Ипподром» и «ДОСААФ».
—  Алексей Владимирович, вы 

уже упомянули, что раньше 
сами жили в этом округе. Какие 
мечты вам как местному жите-
лю хотелось бы еще воплотить 
в жизнь здесь?

— Планирую построить пешеход-
ный мост через Ушаковку в створе 
улицы Красноярской. А из глобальных 
планов — окончание строительства на-
бережной Ушаковки. Мечтаю, чтобы 
она была такая же красивая, как и набе-
режная бульвара Гагарина. А еще длин-
ная: чтобы начиналась от Маратовской 
развязки и тянулась вверх по течению 
до улицы Урожайной. И чтобы люди 
могли по ней неспешно гулять.

Это, конечно, сложно, потому что 
река относится к сфере федерального 
регулирования, поэтому и вопросы 
финансирования решать сложнее. 
Но процесс идет! В районе рынка «Зна-
менский» ведь уже сделали шикарный 
парк, правда? И я уверен, что все луч-
шее еще впереди.

Наталья Федотова
Фото из архива Алексея Кудрявцева

ПЕРЕМЕНЫ, КОТОРЫХ ЖДАЛИ ЖИТЕЛИ
Сегодня в «Иркутске» – беседа с депутатом городской думы 

по округу №18 Алексеем Кудрявцевым

Этот избирательный округ, 
интересы которого в думе 
Иркутска представляет депу-

тат Алексей Кудрявцев, занимает 
большую территорию — от ДК «Ор-
бита» до танка на улице Советской 
и реки Ушаковки. Частный сектор 
здесь вплотную соседствует с мно-
гоэтажной застройкой, поэтому 
район можно смело назвать непро-
стым и одновременно интересным. 
Но надо отдать должное: за послед-
ние годы, с появлением асфальти-
рованных улиц и благоустроенных 
дворов, территория существенно 
изменилась в лучшую сторону. 
О том, что уже сделано и что еще 
предстоит сделать, мы и поговори-
ли с Алексеем Кудрявцевым.

Мой округ мне по душе своей обособленностью: вро-
де и центральный, но в то же время на периферии. 
В результате в нем возникает своя атмосфера — 
тихая, спокойная. В округе даже есть своя река! 
И все, что нужно для жизни, здесь тоже уже есть. 
Осталось довести до ума, чем я и занимаюсь.

Депутат Алексей Кудрявцев

« »

Депутат Алексей 
Кудрявцев — человек 
с активной жизненной 
позицией. И эта 
фотография с его уже 
ставшего известным 
«пятничного 
променада» хорошо 
это иллюстрирует. 
Алексей был избран 
депутатом думы 
города Иркутска 
седьмого созыва 
в сентябре 2019 года. 
Входит в состав 
комиссии по вопросам 
градостроительства, 
архитектуры 
и дизайна, а также 
в состав комиссии 
по вопросам 
транспорта, связи 
и охраны окружающей 
среды

Как говорится — почувствуйте разницу. С трудом верится, что эти две 
фотографии разделяют не десятилетия, а всего лишь один (!) год. Таким (фото 
слева) был Угольный проезд до 2021 года, а так (фото справа) он выглядит 
сейчас. Ежегодное грейдирование, которое проводили на улице прежде, 
помогало мало. Решить проблему можно было только кардинально — 
заасфальтировав дорогу
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— Это местность с пониженной фор-
мой рельефа и высоким уровнем грунто-
вых вод. Для дальнейшего развития этой 
территории необходим комплекс работ 
по гидрологии и значительные работы 
по водопонижению, — рассказала Ната-
лья Цибанова, заместитель мэра — пред-
седателя комитета по управлению Ленин-
ским округом.

И только после решения проблемы 
водопонижения возможно развитие 
инженерной инфраструктуры: про-

ведение водоснабжения, канализации 
и электроснабжения.

— На сегодняшний день путей выхода 
из сложившейся ситуации видится толь-
ко три. Первый: признание ошибочным 
предоставление этих земельных участков, 
возврат их в муниципальную собствен-
ность и предоставление других террито-
рий для заселения. Второй: разработка 
комплексных мероприятий по инже-
нерной подготовке этих территорий, что 
делать поздно, поскольку есть объекты, 
в которых люди уже проживают. Третий: 
принять комплекс комбинированных 
мер, который частично поможет сохра-
нить те объекты, которые появились, 
но по остальной территории необходи-
мо принимать решение о недопущении 
на ней строительства, — пояснил замести-
тель председателя комитета по градостро-
ительной политике мэрии Антон Жуков.

Депутат Сергей Золотухин предложил 
изменить назначение этой территории, 
то есть попробовать вернуть ее в зону 
природного ландшафта, чтобы исклю-
чить дальнейшее строительство и выдачу 
участков под жилую застройку. Прорабо-
тать этот вопрос с семьями, не успевшими 
начать строительство. А тем людям, кото-
рые уже заселились, помочь решить про-
блемы подъездных дорог и свалок.

В 2016 году министерство 
имущественных отношений 
Иркутской области предо-

ставило многодетным семьям 92 
земельных участка под индивиду-
альное строительство в Иркутске II, 
в границах переулка Октябрьско-
го и улиц Полярной, Речной. Это 
отдаленный неосвоенный район. 
В связи с этим в органы власти по-
ступало много жалоб об отсутствии 
там инфраструктуры. Проблемный 
вопрос внес на рассмотрение по-
стоянной комиссии думы Иркутска 
по вопросам градостроительства, 
архитектуры и дизайна депутат 
по избирательному округу № 8 Сер-
гей Золотухин.

ЖИТЬ В КОМФОРТЕ
Депутаты думы обсудили развитие 

территории, выделенной под жилищную 
застройку многодетным семьям в Иркутске II

ДОМ ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА 
И СПОРТИВНЫЙ КЛАСТЕР

Комиссия думы Иркутска по социальной 
политике обсудила строительство 

новых социальных объектов

Депутат Антонина Корочкина предложила по-
строить в микрорайоне Зеленом дом детского 
творчества. Сейчас возведение данного объекта 

не предусмотрено генеральным планом города Иркут-
ска. Однако можно внести свои предложения по из-
менениям в генплане. Утверждать проект документа 
планируют в 2023 году.

Всего в Зеленом проживает 
восемь тысяч человек, из них 
около трех — это дети. Допол-
нительным образованием за-
няты 73% детей в возрасте от 5 
до 17 лет. Как отмечают предста-
вители администрации города, 
для повышения доступности 
и качества дополнительного об-
разования необходимо создать 
еще учреждения для этих целей.

По инициативе вице-спикера 
Виталия Матвийчука обсудили 
создание филиала центра «Па-
триот» на территории Ленин-
ского округа. Заместитель мэра 
— председатель комитета по со-
циальной политике и культуре 
Виталий Барышников сказал, 
что необходимо найти место, 
на базе которого можно будет 
разместить филиал. Это может 
быть школа или профессиональ-
ное техническое учреждение.

— Прошу рассмотреть как 
филиал школу № 45. В прошлом 
году там обустроили плац, также 
у них есть большие подвальные 
помещения, в которых можно 
будет хранить оружие. Есть хоро-
ший педагог, и дети занимаются 
строевой подготовкой. Кадеты 
школы занимают первые места 
в соревнованиях по России, — 
прокомментировал депутат.

По предложению Леонида 
Усова, депутата по избиратель-
ному округу № 5, заместитель 
мэра — председатель комитета 
по градостроительной политике 
мэрии Евгений Харитонов пред-
ставил комиссии дорожную кар-
ту по проведению первого этапа 
строительства спортивного кла-
стера на ул. Баумана, 239.

— У нас в Иркутске, к сожа-
лению, не так много мест, где 
можно построить большие объ-
екты, особенно регионального 
значения. Одна из территорий, 
где можно это сделать, — между 
объездной дорогой и Ново-Ле-
нино, — рассказал Леонид Усов.

В настоящее время строитель-
ство объекта не предусмотрено. 
Однако служба архитектуры 
региона направила в админи-
страцию города проект вне-
сения изменений в схему тер-
риториального планирования 
Иркутской области. Согласно 
ему на этом месте предлагается 
разместить объект физкультуры 
и спорта, который будет вклю-
чать физкультурно-оздорови-
тельный комплекс открытого 
типа, универсальную площадку, 
скейт-парк, центр боевых еди-
ноборств и центр настольного 
тенниса.

НУЖНЫ НОВЫЕ КОНТЕЙНЕРЫ
Меры по содержанию мест накопления твердых коммунальных 

отходов в Иркутске обсудили депутаты думы

Леонид Усов, депутат 
по избирательному 
округу № 5, вынес 

вопрос о финансировании 
мероприятий по созданию 
и содержанию мест нако-
пления твердых коммуналь-
ных отходов в Ленинском 
округе на профильную ко-
миссию думы Иркутска.

По словам заместителя мэра — 
председателя комитета по управле-
нию Ленинским округом Натальи 
Цибановой, в округе расположены 
242 муниципальные контейнерные 
площадки. На содержание, создание 
площадок, приобретение контей-
неров и бункеров для всего района 
в бюджете на 2022 год предусмотре-
но более 10 млн рублей, а необходи-
мо свыше 70 млн.

— В течение многих лет парк 
контейнеров не обновлялся и не ком-
плектовался. Контейнерные площад-
ки приводились в порядок по ми-
нимуму, что привело к отсутствию 
контейнеров для сбора твердых от-
ходов на части площадок и полному 
их отсутствию по ряду адресов, — по-
яснила Наталья Цибанова.

Леонид Усов отметил, что пробле-
ма есть не только в Ленинском окру-
ге, но и по всему городу. От жителей 
города поступают обращения о не-
хватке контейнерных площадок.

— Много обращений об анти-
санитарном состоянии написано 
в адрес городских властей. Жители 
просят увеличить размер финан-
сирования для решения данной 
проблемы, — рассказал народный 
избранник.

Депутаты предложили несколь-
ко вариантов решения проблемы. 

Например, установить камеры ви-
деонаблюдения за контейнерными 
площадками. Или в период про-
ведения месячника по санитарной 
очистке города в частном секторе 
запускать транспорт для бесплат-
ного приема и вывоза МУП «Спец-
автохозяйство» крупногабаритного 
мусора.

По итогам рассмотрения во-
проса депутаты обратились к ад-
министрации города Иркутска 
с просьбой разработать план 
мероприятий по устранению про-
блемы по приобретению, содер-
жанию контейнерных площадок 
и выделению на эти цели необхо-
димого финансирования.

Идет обсуждение важной темы — что делать с земельными участками в Иркутске II, 
выделенными под строительство многодетным семьям? Там высокий уровень 
грунтовых вод, и нужен комплекс работ, чтобы защитить территорию от подтоплений

Это схема расположения 
предполагаемого спортив-
ного кластера в Ново-Ле-
нино. На нем можно раз-
местить сразу несколько 
объектов: физкультурно-
оздоровительный комплекс 
открытого типа, универсаль-
ную площадку, скейт-парк, 
центр боевых единоборств 
и центр настольного тенниса

МОСТ ЧЕРЕЗ УШАКОВКУ

Депутат Алексей Распу-
тин (избирательный округ 
№ 22) предложил построить 

пешеходный мост через реку Ушаков-
ку от дома № 54 по Баррикад на улице 
Красноярской. Тему обсудили на за-
седании постоянной комиссии думы 
Иркутска по вопросам градострои-
тельства, архитектуры и дизайна.

Денис Комаров, заместитель председа-
теля комитета городского обустройства, 
рассказал, что возведение виадука предус-
мотрено генпланом Иркутска и учтено в про-
екте планировки территории. Однако в этом 
году средств в бюджете на этот объект пока 
не предусмотрено.

— Я уже пять лет занимаюсь этим вопро-
сом. Жители районов вынуждены переходить 
через реку по сомнительным тропинкам и тру-
бам, — рассказал Алексей Распутин.

Чтобы решить эту проблему, депутаты пред-
ложили при внесении изменений в бюджет го-
рода в июне заложить необходимую сумму для 
разработки проектно-сметной документации 
на возведение вело-пешеходного моста.

Материалы полосы подготовила 
Диана Ивчик
Фото автора  

и администрации города
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На особо охраняемой территории местного 
значения историко-культурного назначения «Сад 
Томсона» в Ленинском округе Иркутска в субботу, 
16 апреля, флагманами массовой экологической 
акции выступили администрация областного 
центра, ученики школ № 7, 67, 68, 45, Детский 
экологический союз, Дворец детского и юноше-
ского творчества, студенты Иркутского техникума 
речного и автомобильного транспорта, городской 
клуб садоводов-опытников имени Томсона и отряд 
«серебряных» волонтеров «Неугомонные», Ир-
кутский филиал Всероссийского общества охраны 
природы. Благодаря их усилиям было вывезено 35 
кубометров мусора.

Эстафету чистоты подхватил экоотряд 
ИРГУПСа «КПСС» (Команда Сергея Сергеевича 
Полищука) из шестнадцати ребят. 19 апреля они 
вышли на экологическую акцию на реке Кае в рай-
оне железнодорожного переезда в Свердловском 
округе Иркутска, почистили берег и освободили 
русло реки, обеспечив ее проточность. В итоге 
было собрано, загружено и вывезено 20 кубоме-
тров отходов. Ребята экоотряда закрепили за со-
бой эту территорию и трудятся здесь на совесть 
уже второй год. И результат можно наблюдать уже 
сейчас: впервые на этом месте заметили уток!

На следующий день, 20 апреля, прошел суббот-
ник на реке Демьяновке в Пади Долгой между ми-
крорайонами Первомайским и Университетским. 
Здесь волонтеры школы № 35 и АО «Спецавтохо-
зяйство» активно собирали мусор, к процессу по-
дошли по-экологически мудро. Отходы разделили 
селективно: металл сдали в пункты приема, 
шины, которых здесь оказалось на удивле-
ние много, отправили на переработку, 
а собранный мусор — на полигон.

На особом контроле у админи-
страции города — родник Целебный 
на Плишкинском тракте. Местные 
жители приходят сюда набирать кри-
стально чистую воду. Для их удобства 
по распоряжению городских властей 
здесь обустроили настил, лестницу, 
обеспечили свободный доступ к воде че-
рез трубу, чтобы было удобно. Над родником 
взяли шефство учителя и ребята из школы № 66, 
они традиционно проводят здесь уборки в течение 
года, в том числе и в Чистый четверг. Наводить 

порядок им помогли представители Иркутско-
го отделения Всероссийского общества охраны 

природы, администрация Иркутска, Детский 
экологический союз, педагоги Дворца дет-

ского и юношеского творчества. Всего 
в акции приняли участие 32 челове-
ка, собрано и вывезено 27 мешков 
мусора.

— Иркутяне очень активно при-
нимают участие в весенней уборке 
города. Уже приведены в порядок 

участки на острове Конном, возле 
озера Юннатка, на реке Большая Кузь-

миха и во многих других знаковых местах 
Иркутска. Есть организации, которым и напо-

минать ничего не надо, они сами выходят на за-
крепленные территории и приводят их в порядок, 
— рассказала «Иркутску» заместитель начальника 

отдела экологической безопасности и контроля 
департамента городской среды комитета городско-
го обустройства администрации города Иркутска 
Валентина Сафонова. — Это коллективы ПАО 
СК «Росгосстрах», АО «Верхнечонскнефтегаз», 
ООО «Газпром добыча Иркутск», Иркутская не-
фтяная компания, Иркутское отделение Пенси-
онного фонда РФ, сеть АЗС «Крайснефть», ИР 
ОО «Мой Байкал», En+ Group, учетно-сервисный 
центр ООО «Евросибэнерго», ООО «ФСК «Новый 
город» и многие, многие другие. Их руководители 
не только ответственно относятся к экологической 
защите природных зон, но и используют суббот-
ник для сплочения работников, по окончании 
уборки проводят подвижные игры и квесты.

Уборку провели также на озере Квадраты у пло-
тины ГЭС, в береговой полосе реки Ангары в райо-
не Теплых озер в Свердловском округе, в зонах Ер-

Особенно благодарно на освежа-
ющий душ реагируют ели. Ос-
вободившись от пыли и грязи, 

зеленые красавицы становятся еще 
пушистее и лучше растут.

Казалось бы, природа способна сама о себе 
позаботиться, и весенний дождь без труда мо-
жет смыть зимнюю грязь с городских елей 
и сосен. Но, как объяснили нам в МКУ «Го-
родская среда», не все так просто. В лесу 
за городом, где нет такого количества 
машин, пыли и грязи на деревьях оседает 
намного меньше, и дождь вполне может 
их смыть. А вот в городе с его обилием вы-
хлопных газов деревьям просто необходима 
дополнительная помощь: их кроны проли-
вают при помощи специальной мойки Kärcher. 
Вода подается под давлением, как в автомойках, 
и операторы регулируют интенсивность процес-
са, так что результат выходит стопроцентный. 
Дождь такой гарантии не дает.

— За зиму на кронах хвойных 
деревьев оседает грязь и гарь. 

Чтобы дерево лучше росло 
и на нем не появились вре-
дители, его моют. Это благо-
приятно влияет на зеленые 
насаждения — ухоженное 

дерево меньше подвержено 
болезням и сохраняет свои 

полезные качества, — рассказал исполняющий 
обязанности директора МКУ «Городская среда» 
Антон Титков.

Всего в парках и скверах Иркутска вымо-
ют 566 хвойных деревьев, 460 из них высотой 
до пяти метров, 106 — выше. Моют их с помо-
щью специального оборудования — автовышки 
с баком воды.

— Помывка одного дерева занимает 
10–15 минут. Используем обычную 

водопроводную воду без каких-либо 
добавок. Действуем только вдвоем: 
один человек работает с мойкой 
Kärcher, второй страхует — следит 
за безопасностью. Сначала снизу 

ствол и ветки смачиваем водой, 
а затем сверху обмываем крону. 

С близкого расстояния полив не ведем, 
чтобы не повредить ветки, — объяснил рабочий 
зеленого строительства МУПЭП «Горзеленхоз» 
Сергей Иванов.

Обычно помывкой елей занимаются 
по утрам, когда на улицах меньше людей, что-
бы никому не мешать. Безопасности уделяется 
особое внимание: при сильном ветре и во время 
осадков работы не проводятся. В общей слож-
ности вся обработка хвойных деревьев города 
занимает около двух-трех недель. В этом году ее 
планируют завершить до 1 мая.

Ольга Королева
Фото Валентина Карпова

ГЕНЕРАЛЬНАЯ УБОРКА ГЕНЕРАЛЬНАЯ УБОРКА

КЛИНИНГ ДЛЯ ГОРОДА
Более 28 (!) тысяч иркутян в течение апреля убирались 

в парках, скверах, во дворах и на других территориях

ОТМЫЛИ ДАЖЕ ЕЛКИ
Во время генеральной уборки в городе моют не только 
памятники, лавочки, фонарные столбы и ограждения, 

но и… деревья!

В этом году месячник по санитарной очист-
ке города начался 1 апреля. По поручению 
мэра Иркутска Руслана Болотова максимум 

внимания нынче уделили водным объектам, их 
береговым зонам, городским лесам и особо охраня-
емым территориям. Массовые экологические акции 
стартовали 16 апреля с приведения в порядок особо 
охраняемой территории историко-культурного 
назначения — сада Томсона: на его уборку вышли 
180 человек. Общегородской субботник состоялся 
23 апреля, но «месяц мешков и перчаток» на этом 
не заканчивается: часть очистительных мероприя-
тий перенесли на 30 апреля и май, чтобы поберечь 
здоровье активистов (погода внесла свои корректи-
вы и «порадовала» нас понижением температуры 
и поздним снегом 25 апреля).

ГДЕ МОЮТ ЕЛИ?!
У Вечного огня, у памятника маршалу Жукову, в сквере 50-летия полета Гага-

рина (на пересечении улиц 5-й Армии и Сурикова), в сквере перед Знаменским 
монастырем, возле танка «Иркутский комсомолец», на улице Байкальской, 251б, 
— рядом с остановкой «Релейный завод», в сквере 50-летия образования СССР, 
в сквере Кирова, в сквере на пересечении улицы Чкалова и переулка Черемхов-
ского, на улице Нижняя Набережная, на площади Труда у цирка, на бульваре Га-
гарина и в Немецком скверике (на пересечении улиц Степана Разина и Чкалова).

Эти фото были сделаны репортерской группой «Иркут-
ска» 21 апреля у мемориала «Вечный огонь». Именно 
там наши корреспонденты наблюдали за помывкой 
елей и узнали, что специалисты МКУ «Городская среда» 
каждый год тратят на эту процедуру две-три недели. 
Работать начинают после девяти утра, когда большин-
ство горожан уже разошлись по предприятиям, орга-
низациям и учебным заведениям. Главное в работе 
на автовышке — это безопасность, поэтому при ветре-
ной и дождливой погоде мытье елей и сосен не прово-
дится: 106 из них выше пяти метров, и потерять равно-
весие на такой высоте очень легко. Поэтому оператора, 
работающего со специальной мойкой Kärcher, всегда 
страхует напарник, следящий, чтобы его товарищ 
твердо стоял в люльке и была полностью исключена 
вероятность падения. Мытье каждого дерева проходит 
по специальной технологии. Сначала снизу смачивают 
ствол и крону, а затем водой под давлением промыва-
ют каждую веточку непосредственно на высоте

Подслушано во время субботника на Иркутском ипподроме. «Гриша, вон, видишь: мужик в кепке 
доски в КамАЗ бросает? Это Болотов!» — «Да ну, брось, не может быть... Че ему тут делать?» — «Я тебе 
говорю — он это! Подойди поближе и сам посмотри». В этот момент мэр Иркутска оглянулся, увидел 
двух парней и сказал: «Пацаны, подойдите-ка сюда, поможете ящик поднять…»

Фото после субботника на ипподроме: даже мэр 
не смог удержаться и подошел к этим прекрасным 
животным. «Ипподром необходим нашему городу. 
Важный спортивно-досуговый объект, которому 
уже 122 года. Сейчас здесь содержится более 100 
лошадей, работают 8 спортклубов, занимается 
свыше 500 человек, в том числе здесь проходят 
сеансы иппотерапии», — мэр Иркутска Руслан 
Болотов уверен, что «прошедший субботник — один 
из шагов по возвращению ипподрому его прежнего 
статуса»

шовского водозабора (в микрорайоне Солнечном), 
на левом и правом берегах реки Ушаковки, в Кай-
ском бору и Кайской роще, в сквере Космическом 
и Грибоедовской роще, там даже повесили дуплян-
ки и скворечники, потому что у этой территории 
особый статус — городской лес.

В четверг, 28 апреля, с участием студентов 
и школьников прошла экологическая акция на осо-
бо охраняемой природной территории местного 
значения — природном ландшафте «Птичья га-
вань» в Ленинском округе. В ней приняли участие 
Детский экологический союз, Дворец детского 
и юношеского творчества, студенты и ученики 
из школы № 38, Иркутский филиал Всероссийского 
общества охраны природы. Помимо уборки терри-
тории о пернатых обитателях ребятам рассказал 
известный иркутский орнитолог Игорь Фефелов. 
Волонтеры понаблюдали за птицами и узнали мно-
го нового.

Кульминацией всех мероприятий по уборке стал 
общегородской субботник 23 апреля: со всех рай-
онов Иркутска вывезли 1200 тонн мусора. Участие 
в общегородском субботнике приняли активные 
граждане, в том числе школьники, студенты кол-
леджей и вузов, представители предприятий и ор-
ганизаций города, управляющие компании, сотруд-
ники городской администрации и многие другие.

— Хочу отметить, что погода не повлияла на на-
мерение иркутян сделать свой город чище. В этом 
году в мероприятиях по уборке приняло участие бо-
лее 28 тысяч человек. Наиболее активно проявили 
себя жители Свердловского округа, где к субботни-
ку присоединились более 11 тысяч человек, — рас-
сказала начальник департамента городской среды 
комитета городского обустройства администрации 
Иркутска Марина Шевела.

Мероприятия в Иркутске продолжаются. В мае 
в рамках городского проекта «Зеленые острова» 
пройдет экологическая акция в особо охраняемой при-
родной территории «Водоохранная зона Ершовского 
водозабора». Здесь предполагается участие порядка 
200 человек — это ученики и коллективы шести школ 
города и ФГУ «Востсибрегионводхоз». По окончании 
акции участников накормят горячим пловом.

Ольга Королева
Фото Дарьи Таракановой и волонтеров 

месячника чистоты

«Уборочная кампания» в саду Томсона дала отличный 
результат — 35 кубометров мусора. Работали более 
180 человек: школьники, студенты, Иркутский 
филиал Всероссийского общества охраны природы, 
садоводы и отряд волонтеров «Неугомонные». Их 
труд был нелегким, потому что прошлогоднюю 
листву и старые ветки убирать не так-то просто. 
Да и мусора за зиму скопилось немало

Благодаря волонтерам школы № 35 
и работникам из АО «Спецавтохозяй-
ство» произведен раздельный сбор 
мусора в районе Пади Долгой. Там 
оказалось очень много выброшен-
ных шин. Их решили не просто от-
везти на полигон, а отдать на перера-
ботку. В этом помогли специалисты 
АО «Спецавтохозяйство», которые 
предоставили транспорт и увезли 
весь габаритный мусор

Грибоедовская 
роща имеет статус 
городского леса. 
Интересный 
факт — это самый 
маленький город-
ской лес в Сибир-
ском федераль-
ном округе. Чтобы 
здесь прижилось 
больше птиц, 
специалисты 
отдела экологи-
ческой безопас-
ности и контроля 
администрации 
города Иркутска 
разместили на де-
ревьях сквореч-
ники и дуплянки 
— специальные 
сооружения для 
гнездования пер-
натых

Иркутяне 
собрали 

1200 тонн 
мусора во время 
общегородского 

субботника.
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Для начала немного истории. Первые свето-
форы в Иркутске появились в 1967 году на пере-
сечении самых оживленных улиц: Дзержинского 
— Тимирязева, Ленина — Карла Маркса, Декабрь-
ских Событий — Карла Маркса, Декабрьских 
Событий — Дзержинского. Кстати, движение 
в те годы везде было двусторонним. Светофоры 
были произведены в Москве и, что интересно, 
в самом Иркутске на заводе имени Куйбышева, 
а стекла для них отливали на Тулунском стеколь-
ном заводе. Естественно, все светофоры были 
ламповыми и довольно энергоемкими. Кроме 
того, при попадании на стекла солнечного света 
возникал фантомный эффект — создавалось впе-
чатление, что горят все три секции.

В 2000 году на перекрестках улиц Байкальская 
— Трилиссера и Сухэ-Батора — Желябова появи-
лись первые светодиодные светофоры австрий-
ского производства. А вскоре началась массовая 
замена ламповых на светодиодные. В 2011 году 
были заменены последние ламповые светофоры 
в Академгородке и на остановке «ИВАТУ».

За последние двадцать лет количество свето-
форов в Иркутске увеличилось более чем в три 
раза! Для сравнения: в 2000 году их было 68, 
в 2012-м — 105, а в 2022-м — 185.

До 2015 года проектированием, строительством 
и содержанием светофорных объектов в Иркут-
ске занималось СМЭУ ГИБДД (в последующем 
ГОССМЭП МВД России по Иркутской области), 
затем по итогам электронных аукционов под-
рядные организации. Восемь лет назад городские 
власти приняли решение создать собственную 
службу эксплуатации светофорных объектов 
на базе МКУ «Безопасный город», директором 
которой является Алексей Зяблицкий. Необходи-
мость этого решения Сергей Шимков объяснил 
требованиями безопасности. У муниципальной 
службы больше ответственности, но и больше 
возможностей для развития и модернизации све-
тофорных объектов.

Теперь — о наиболее частых вопросах о работе 
светофоров. В социальных сетях и на форумах 
иркутяне жалуются, что автомобильные пробки 
возникают якобы из-за неправильной настройки 
светофоров. Но так ли это?

— Конечно, от режима работы светофоров 
зависит многое, так как дороги — это «артерии 
города», по которым жители каждый день едут 
на работу и возвращаются домой. Мы постоянно 
ведем мониторинг, при необходимости коррек-

тируем режимы работы светофорных объектов. 
Но это только часть проблемы. Надо учитывать 
все факторы: ширину проезжей части, состояние 
асфальтового покрытия, наличие искусственных 
неровностей. Все это замедляет поток транспорта, 
и «зеленая волна» уже не работает, — объяснил 
Сергей Шимков.

Движение транспорта замедляется и из-за 
того, что перед перекрестками находятся не-
регулируемые пешеходные переходы. Еще одна 
причина — припаркованные автомобили: в ре-
зультате вместо двух полос мы имеем одну. Также 
остановки общественного транспорта: когда пас-
сажиры выходят из трамвая, автомобили останав-
ливаются, даже если для них горит зеленый свет. 
Затем зажигается красный — и транспорт снова 
стоит. Такие ситуации часто возникают на улицах 
Декабрьских Событий и Депутатской. В службе 
пытаются решить эту проблему, уже разработан 
режим работы светофоров, который поможет 
снизить напряженность.

Ситуацию усугубляет агрессивная манера во-
ждения — это наша иркутская специфика. Мно-
гие водители нарушают ПДД, проезжая пере-
кресток на красный сигнал светофора, заезжают 
за стоп-линию, не соблюдают требования движе-
ния по полосам (особенно это касается водителей 
маршрутных транспортных средств) — все это 
создает задержки.

СВЕТОФОРЫ, ПЕРЕХОДЫ,  
ВОДИТЕЛИ И ПЕШЕХОДЫ

Корреспондент еженедельника «Иркутск» поговорила с начальником службы 
эксплуатации светофорных объектов МКУ «Безопасный город» Сергеем Шимковым 

о светофорном хозяйстве, модернизации и новых технологиях

«Если свет зажегся красный, зна-
чит, двигаться опасно, свет зе-
леный говорит: проходите, путь 

открыт!» — эти слова мы помним с раннего 
детства. Современный город невозможно 
представить без светофоров — ярких стра-
жей порядка на дорогах. Они постоянно 
совершенствуются, становятся все более 
технологичными и «умными». Но пока еще 
остается много вопросов об их работе. От-
ветим на некоторые из них.

СЛУЖБА В ЦИФРАХ
В службе эксплуатации светофор-

ных объектов Иркутска работают 12 
человек: начальник, заместитель, три 
инженера-программиста, которые 
также посменно выполняют функции 
диспетчера, и семь электромехаников. 
За время существования службы было 
принято более 10 000 заявок, заменено 
более 1000 светофорных модулей, за-
менено и отремонтировано 159 дорож-
ных контроллеров.

Начальник службы эксплуатации светофор-
ных объектов МКУ «Безопасный город» Сергей 
Шимков рассказывает, что каждый год с насту-
плением весны начинается сезон санитарной 
отчистки светофоров от грязи, пыли, огромно-
го количества листовок. Обновляют антикорро-
зийное покрытие светофорных колонок, опор, 
кронштейнов, распаячных ящиков

Это центральный пульт управления 
светофорными объектами. На мониторе 
в реальном времени видно, как работают все 
светофоры города. У инженера-диспетчера 
Сергея Исаченко (на фото) есть возможность 
удаленно изменять режим работы светофоров, 
видеть неисправности и оперативно 
реагировать в случае аварийного отключения

Светофор на солнечной батарее возле школы № 23 на улице Советской. 
Импульсный режим работы светофорного объекта позволяет привлечь 
максимальное внимание водителей к объектам повышенной опасности, 
к которым относятся школы, детские сады, поликлиники, больницы

На фото — перекресток Трилиссера — Красноярская. По словам Сергея 
Шимкова, часто пешеходы переходят дорогу по диагонали, чтобы сократить 
путь. И жалуются, что не хватает времени. Но в Иркутске официально 
нет диагональных переходов, и время рассчитывается для человека, 
переходящего дорогу под прямым углом
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— Часто поступают звонки: «Пробка из-за 
светофора, настройте его правильно!» Выезжаем 
— и выясняется, что причина затора не в свето-
форе, а в том, что впереди столкнулись автомо-
били. Но люди звонят, находясь перед светофо-
ром, не зная о ДТП, — приводит пример Сергей 
Шимков.

Мы живем в эпоху бурного развития 
IT-технологий (системы распознавания объектов, 
нейросети, беспилотные автомобили и т. д.), и, как 
рассказал Сергей Шимков, в Иркутске уже идет 
работа по внедрению интеллектуальных транс-
портных систем, так называемых умных светофо-
ров, которые будут регулировать работу объектов 
в зависимости от интенсивности движения. Пер-
вую такую систему планируется установить летом 
на одном из перекрестков на улице Байкальской.

В комплект ИТС входят дорожный контроллер, 
шкаф управления, датчики транспорта, радары. 
В течение трех месяцев будет собираться стати-
стика, перенастроят режим работы свето-
фора, а также всей магистрали. По ито-
гам опытной эксплуатации вынесут 
решение об эффективности исполь-
зования интеллектуальных систем 
в городе и их внедрении.

По словам Сергея Шимкова, с по-
мощью интеллектуальных транспорт-
ных систем можно собирать статисти-
ку в течение суток, в будни и выходные, 
зимой, летом и в межсезонье. По собран-
ным данным будет разрабатываться режим 
работы, и светофорный объект станет автоматиче-
ски переключать режим в зависимости от количе-
ства транспорта, длины очереди.

Интеллектуальные транспортные системы будут 
оснащены видеокамерами, и сотрудники служ-
бы увидят ситуацию на перекрестках в реальном 
времени. И что очень важно, камеры помогут вы-
являть тех, по чьей вине повреждаются светофоры, 
а также положительно влиять на поведение води-
телей, которые будут знать, что их снимают.

Но умные светофоры — это будущее, пока го-
ворим о настоящем. Часто между водителями 
и пешеходами возникают противоречия: первые 
считают, что светофоров в городе слишком много 
и фазы для проезда автомобилей слишком корот-
кие. Вторые недовольны, что не успевают перейти 
дорогу на зеленый и что светофоров нужно больше.

— Противоречие есть, — подтвердил Сергей 
Шимков. — Например, в час пик пешеходов очень 
много, а вечером и в выходные — мало или вообще 
нет, но для них все равно горит зеленый свет, дли-
тельность фазы неизменна. И нет разницы, один 
человек переходит дорогу или двадцать, все равно 
нужно одинаковое время, чтобы перейти проезжую 
часть. Естественно, когда дорога пустая, у водите-
лей возникает вопрос: почему мы стоим, если нет 
пешеходов? Но, во-первых, везде поставить кнопки 
вызова нереально. Они устанавливаются только 
на отдельных пешеходных переходах. Во-вторых, 

пропадает координация между светофорными 
объектами, потому что непонятно, в какое время 
пешеход нажмет кнопку. Нам постоянно поступают 
жалобы: одни просят увеличить время для машин, 
другие — для пешеходов. Тут мы и ГИБДД, без-
условно, на стороне пешеходов, потому что их без-
опасность стоит на первом месте.

Еще одна причина жалоб — пешеходы не могут 
перейти дорогу на зеленый из-за автомобилей, 
которые продолжают движение. Так постоянно 
происходит на перекрестке Красноярская — Писку-
нова. Иногда на красный проезжают три-четыре 
машины, и у пешеходов отнимается время на пере-
ход дороги.

Также, по словам начальника службы, горожане 
жалуются, что в местах пешеходного перехода до-
рожные знаки загораживают светофор.

— Мы воюем с этим явлением не один год. Под-
рядчики при выполнении работ по ремонту до-
роги устанавливают знаки, не задумываясь о том, 

что загораживается видимость светофора. 
Нельзя просто взять и спилить неправиль-

но установленный знак. Если не дай бог 
пешехода собьют, виноват будет тот, кто 
спилил. Мы постоянно взаимодействуем 
с администрацией города по устранению 
данных нарушений, иногда просто нет 
технической возможности установить 

знак в другое место из-за подземных 
коммуникаций, но пути решения всегда 

находятся.
Мы попросили еще рассказать о светофорах 

на солнечных батареях типа Т7. Сейчас это миро-
вой тренд: зеленая энергетика, экология и т. д. 
По словам Сергея Шимкова, в Иркутске они служат 
целям безопасности и устанавливаются в основном 
возле школ, детских садов, муниципальных учреж-
дений, поликлиник, больниц. Всего у нас более 150 
нерегулируемых пешеходных переходов, оборудо-
ванных светофорами типа Т7. Количество их также 
с каждым годом растет.

— Они обеспечивают дополнительную инфор-
мацию: не регулируют, а сигнализируют: «Внима-
ние, здесь пешеходы!» На перекрестках с плотным 
трафиком использование светофоров на солнечных 
панелях неэффективно, потому что в городских ус-
ловиях солнце загораживают дома, деревья, прихо-
дится постоянно менять аккумуляторы, потому что 
от недостатка света они уходит в глубокую разряд-
ку и восстановлению не подлежат. В сельской мест-
ности — другое дело: там нет тени от зданий и ак-
кумулятор заряжается в полной мере. К тому же 
панели нужно постоянно очищать от копоти и сне-
га, что зимой занимает много времени. Сейчас мы 
используем подключение не к солнечной батарее, 
а к постоянной сети электроснабжения.

Другая проблема: внезапные отключения свето-
форов из-за аварий на сетях. Есть ли технология, 
чтобы в случае аварии светофоры переключались 
на аккумулятор?

— У нас были источники бесперебойного пита-
ния, из двадцати только один работал хорошо. Это 
вопрос качества. Мы шли к этому, разрабатывали 
проект, чтобы на сложных перекрестках при авари-
ях срабатывал источник бесперебойного питания. 
Проблема в том, что при подаче электричества бло-
ки бесперебойного питания обратно не переключа-
лись. Надо было все вручную делать. Кроме того, 
были случаи кражи аккумуляторных батарей. Ис-
точник бесперебойного питания нужно закапывать 
глубоко в землю либо размещать в здании, чтобы 
он не промерзал, а у нас в городе кругом сети, 
и не везде возможно выкопать котлован или занять 
здание вблизи перекрестка. Но решать эту пробле-
му, безусловно, надо. Мы над этим работаем.

Елизавета Старшинина
Фото автора и Олега Старшинина

ЦЕНА ВОПРОСА
Светофор, судя по прайс-листам 

производителей, может стоить от 2 
до 30 тысяч рублей. Но его еще нуж-
но установить и подключить к сети. 
В итоге полная стоимость одного све-
тофорного объекта — от 800 тысяч 
до полутора миллионов рублей, в за-
висимости от комплектации: установ-
лены ли дополнительные огражде-
ния, освещение, дорожные знаки.

По всем 
проблемам 
и вопросам 

о работе 
светофоров можно 

обращаться 
по телефону 
563–422.

Порой светофорные 
объекты сами становятся 
жертвами ДТП. 
Например, в прошлом 
году в светофор 
на углу Советской — 
Красноярской (на фото) 
врезался автомобиль 
«Мазда». Конструкция 
накренилась, 
но выстояла. А четыре 
года назад светофор 
на перекрестке 
улиц Пискунова 
и Партизанской был 
полностью разрушен из-
за наезда пьяного лихача

заботится о брате. Сейчас она в шестом классе 
и нередко помогает Андрею с уроками. Учит-
ся Ксения в лингвистическом классе лицея 
№ 3, куда она была зачислена после экза-
менов. Родители надеются, что Андрей тоже 
сможет пройти отбор и после окончания на-
чальной школы перейдет в лицей.

— Он хорошо учится, — объясняет Юлия 
Ворончихина, — и ему все предметы даются 
одинаково легко. Пока сложно сказать, какое 
направление ему больше подходит. Думаю, 
время покажет. В любом случае мы давить 
не будем.

Супруги признаются, что стараются вос-
питывать детей в строгости. В то же время 
Юлия отмечает, что сама она предпочитает 
дружить с ними, чтобы они не замыкались 
в проблемах, а делились ими. Для этого мама 
во многом идет им навстречу. Свое десяти-
летие Андрей захотел отпраздновать игрой 
в лазертаг — почему бы и нет? И пригласить 
двенадцать друзей? Да без проблем!

— В понедельник мы отметили день рож-
дения Андрея в семейном кругу, — делится 
Юлия. — Но уже в субботу пригласим друзей, 
закажем пиццу, торт, задуем свечи. Хочется 
отметить его рождение ярко! Мне и без осо-
бого статуса кажется, что у меня необычный 
ребенок (у Андрея, например, даже группа 
крови редкая — четвертая отрицательная). 
Впрочем, я уверена, что такие же чувства ис-
пытывает любая другая мать, ведь для каж-
дой женщины ее ребенок особенный.

Редакция газеты «Иркутск» поздрав-
ляет Андрея Ворончихина и всю его 
семью с праздником. Мы желаем юному 
горожанину счастья, здоровья и успе-
хов во всем! И надеемся, что он будет 
нести свой статус 600-тысячного ирку-
тянина легко и с достоинством.

600-ТЫСЯЧНЫЙ –  
ДУБЛЬ ОДИН

В Иркутске 600-тысячный 
житель рождался дважды. Пер-
вый появился на свет 15 декабря 
1985 года, его имя Степан Семе-
нов. После развала СССР в городе 
наблюдалась естественная убыль 
населения. Численность горожан 
в 2004 году составляла 588,5 тыся-
чи, но в 2012-м в Иркутске снова 
появился 600-тысячный житель.

РЕБЕНОК  
СО СТАТУСОМ

600-тысячному жителю 
Иркутска на этой неделе 
исполнилось десять лет

А эта фотография сделана десять лет назад 
во время выписки Юлии и Андрея из роддома. 
Старшая дочь Ксения, которой тогда было 
два года и восемь месяцев, с любопытством 
встречает братика. Как рассказывает Юлия 
Ворончихина, девочка с самого начала 
проявляла заботу о младшем члене семьи. 
Кстати, об особом статусе Андрея в семье 
говорить не принято. Исключение сделали 
только на его первый юбилей

Окончание. Начало на стр. 4

Наталья Федотова
Фото из архива семьи Ворончихиных
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Йогурты, биточки, 
«Ваниль»

Комбинат питания Иркутска осу-
ществляет питание в детских садах 
и школах нашего города. С этой 
целью организовано собственное 
производство более 50 наименова-
ний полуфабрикатов из мяса, тво-
рога, рыбы и овощей. Продукция 
пользуется у населения большим 
спросом, ведь при производстве 
применяется только натуральное 
сырье от российских производите-
лей, прошедшее строгий ветери-
нарный контроль. Вся продукция 
Комбината питания обладает вы-
сокой пищевой и биологической 
ценностью.

Ежегодно предприятие сертифи-
цирует новинки. На выставке, на-

пример, были представлены котлета 
«Вкусняшка» и биточки «Гречанка». 
Комбинат питания презентовал также 
новые йогурты, обогащенные бифи-
добактериями, с куркумой и вишней. 
Это великолепные диетические, 
полезные лакомства. Ежедневное 
употребление йогурта укрепляет им-
мунитет, способствует профилактике 
простудных и вирусных заболеваний. 
Йогурт, обогащенный бифидобак-
териями, полезен людям всех воз-
растов. Еще одно вкусное лакомство 
от Комбината питания — напиток мо-
лочный со вкусом «Ваниль». Основу 
коктейля составляет цельное молоко, 
в состав которого входят 50 различ-
ных микро- и макроэлементов.

«Свирский гурман» 
покорит иркутян

— Наша цель — чтобы о нас узна-
ли покупатели Иркутска, — говорит 
директор ООО «Свирский гурман» 
Алена Батуева. — У нас сеть магази-
нов: один в Свирске, два в Черем-
хово, также с нашей продукцией 
работают партнеры в Усолье. Теперь 
мы собираемся покорить иркутский 
рынок.

По словам Алены Батуевой, в Ир-
кутске уже открыта торговая точка 
в ТЦ «Сезон» на Свердлова, 36. Вы-
ставка «Сибпродовольствие» для 
«Свирского гурмана» предоставляет 
хорошую возможность познакомить 
иркутян с их внушительным ассор-
тиментом, насчитывающим 250 
наименований. Это новая линейка 
деликатесов — колбаски, копченые 
крылья, грудки и ребрышки. Судя 
по всему, продукция иркутянам по-
нравилась. Лично я ждала в очереди 
на выставке около десяти минут, 
чтобы купить копченую колбасу 
от «Свирского гурмана».

— Мы все делаем из местного 
фермерского сырья и сырья личных 
подсобных хозяйств, — подчерки-
вает Алена Валерьевна, — к нам 
приходит свежее незамороженное 
мясо, мы его перерабатываем. Вся 
продукция проходит деклариро-
вание, сырье — ветеринарное ос-
видетельствование. Что является 
гарантом безопасности для наших 
покупателей.

Вкусные новинки 
от «Каравая» и «Амты»

Если некоторые компании только 
собираются покорить рынок Иркут-
ской области и ближайших регио-
нов, то «Каравай» и кондитерская 

фабрика «Амта» по праву считаются 
завсегдатаями выставки.

— По традиции мы представили 
не только действующий ассорти-
мент, к примеру массовые сорта 
хлебов «Дарницкий», «Житный», 
батон «Молочный», но и наши но-
винки — хлеба «Рижский новый», 
«Пражский», уникальный на рынке 
сдобный хлеб «Хала» и багетные 
сухарики «Сладкое чудо», — говорит 
руководитель отдела маркетинга 
Павел Подъяблонский.

По словам Павла, «Каравай» сла-
вится также своей горячей выпеч-
кой, которую изготавливают прямо 
в местах продажи. Это позволяет 
радовать потребителей гастрономи-
ческими и сладкими булочками.

Кондитерская фабрика «Амта» 
традиционно представила леген-
дарный «Кедровый грильяж», во-
шедший в «Золотую сотню товаров 
России», и конфеты «Байкаль-
ская птичка», известные жителям 
не только Бурятии, но и Прианга-
рья. Кроме этого, покупатели были 
удивлены широким ассортиментом 
новой продукции фабрики.

— Мы хотели показать, какую 
большую работу мы проделали в ка-
тегории кондитерских изделий, — 
замечает Павел. — Известный всем 
«Байкальский метеорит» — теперь 
целая линейка продукции, появи-
лись новые вкусы с сибирскими 
дикоросами.

А вот «Байкальские легенды» — 
это совершенно новый кедровый 
грильяж с добавлением ореха кешью 
и вяленой клюквы и облепихи. Так-
же стоит упомянуть наш батончик 
«Кокосовый», который не уступает 
по вкусу известному «Баунти».

Постоянные очереди и ажио-
таж у прилавков говорят о том, что 
продукция «Каравая» и «Амты» 
пришлась по вкусу посетителям 
выставки. Особенно высокие оцен-
ки получил новый ассортимент 
компаний.

Умные продукты для 
умных людей

«Пусть ваша еда станет лекар-
ством», — сказал Геродот. Именно 
этот принцип более 12 лет реализу-
ет, создавая продукты по инноваци-
онным научным идеям российских 
ученых, ПК «Вейра-Союз».

Товары прекрасно зарекомен-
довали себя среди потребителей. 
«Вейра-Союз» — социальный про-
ект, предлагает по доступным 

ценам уникальные продукты для 
покупателей.

«За весь ассортимент мы испыты-
ваем особую гордость, — рассказыва-
ет представитель кооператива. — Это 
спреи с бактериофагами и пребиоти-
ками; микробиомное питание на ос-
нове пропионовокислых бактерий; 
продукты, обработанные методом 
холодной плазмы; «умное», един-
ственное в мире, белковое овсяное 
мыло. Всего более ста наименований. 
Состав всех продуктов подобран 
таким образом, чтобы компоненты 
взаимодействовали, дополняя и уси-
ливая друг друга. Все эти товары 
являются нашей собственной разра-
боткой, имеют патенты на рецептуру 
и не имеют мировых аналогов».

Продукцию можно приобрести 
по адресу: Иркутск, ул. Ленина, 18, 
офис 106. Тел. 89832461190.

Здоровье 
и постковидная 
реабилитация

Еще одним постоянным участни-
ком выставки является компания 
ООО «СибПрибор», которая под 
маркой «Байкальская легенда» 
производит «БиоЧагу» и «БиоДи-
гидрокверцетин». Особый интерес 
у посетителей выставки вызвало 
то, что это природные препараты, 
которые производятся по новейшей 
технологии и имеют множество ис-
следований, подтверждающих их 
эффективность и безопасность.

— «БиоДигидрокверцетин» 
и «БиоЧага» — мощные природ-
ные антиоксиданты. Эти продукты 
нужны всем жителям современных 
городов, — рассказывает научный 
консультант компании ООО «Сиб-
Прибор» Ольга Николаевна Усоль-
цева. — Эти продукты необходимы 
для профилактики онкологических 
процессов, помощи сердцу и сосу-
дам, контроля уровня сахара в крови 
и сильного иммунитета. «БиоЧага» 
и «БиоДигидрокверцетин» — это 
эффективные средства для восста-
новления после ковида-19.

Продукцию «Байкальской леген-
ды» можно купить в городских апте-
ках, в том числе муниципальных.

БАД НЕ ЯВЛЯЕТСЯ 
ЛЕКАРСТВЕННЫМ 

СРЕДСТВОМ
Елена Белова

Фото из архива СХАО «Белореченское»
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«ЦАРЬ-СОСИСКА» И ДРУГИЕ ЧУДЕСА
На выставке «Сибпродовольствие» зарегистрировали рекорд Иркутской области

Сегодня в иркутском Сибэк-
споцентре завершается вы-
ставка «Сибпродовольствие». 

С 26 апреля у иркутян и гостей 
города была возможность попробо-
вать новинки от разных компаний, 
приобрести продукцию производи-
телей Приангарья и близлежащих 
регионов. Участниками продоволь-
ственной ярмарки стало более 70 
предприятий из Ангарска, Иркутска, 
Шелехова, Улан-Удэ и других горо-
дов. Выставка традиционно вызы-
вает большой интерес. Ко многим 
стендам выстраивались длинные 
очереди. Надо заметить, во время 
пандемии производители не сиде-
ли сложа руки, а успели выпустить 
новую продукцию, ставя во главу 
угла ее экологичность и полезность. 
Оценили посетители и «Царь-
сосиску», размер которой составил 25 
метров! Ее изготовители поставили 
своеобразный рекорд, ведь раньше 
в Приангарье никто никогда не про-
изводил продукт такой величины. 
Гигантской сосиской накормили 
2000 гостей выставки. Посетители 
смогли поучаствовать и в традицион-
ном чемпионате по поеданию соси-
сок. Абсолютным чемпионом в этом 
нелегком состязании стал менеджер 
из Иркутска Александр Плотников. 
В рамках «Сибпродовольствия» 
прошли интересные мастер-классы, 
например, как научиться готовить 
обед за 20 минут, «Пикник-гриль» 
и многие другие.
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Как сообщает «Книга рекордов Иркутской области», царь-сосиска 
в полуготовом состоянии приехала в Иркутск из поселка Белореченского. 
Ее привезли скрученной в спираль, а уже в Иркутске развернули на столах 
у Сибэкспоцентра. Рекордную сосиску тщательно измерили —  
25 м 4 см. Даже больше, чем планировалось: на четыре сантиметра!

После того как рекорд зафиксировали, из царь-сосиски приготовили 2000 хот-
догов. Ее поделили на короткие отрезки и пожарили на мангалах. Для изготовления 
рекордного по размерам блюда использовались только натуральные ингредиенты: 
куриный фарш, сухое молоко, яичный меланж, соль и специи. Позже всех желающих 
угостили сосисками, разложенными по булочкам и щедро политыми кетчупом
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Днем 14 апреля во время де-
журного патрулирования в микро-
районе Солнечном экипаж ГИБДД 
заметил на проспекте Маршала 
Жукова подозрительную Toyota 
Mark 2. Автомобиль выделялся в по-
токе — совершал резкие ускорения 
и остановки и непонятные маневры 
по полосам движения. После того 
как машина остановилась по тре-
бованию представителей правопо-
рядка, худшие подозрения экипажа 
подтвердились — у водителя при-
сутствовали все признаки алкоголь-
ного опьянения, в том числе резкий 
запах алкоголя и несвязная речь.

Для оформления протокола 
сотрудники ДПС и нарушитель 
прошли в патрульный автомобиль. 

В салоне «Тойоты» 
оставалась нетрезвая 

пассажирка, кото-
рая уже предпри-
нимала попытки 
помешать состав-
лять протокол 

и несколько раз 
порывалась вызво-

лить своего попутчика. 
Не скандалила при этом, 

а просто была очень настойчива.
В какой-то момент ждать ей, 

видимо, надоело. И пока полицей-
ские завершали оформление бумаг 
(уже было понятно, что «Марк 2» 
отправится на штрафстоянку, по-
скольку водитель мало того что был 
пьян, так еще и не имел водитель-
ских прав), она села за руль и дала 
по газам.

— Этого, конечно, никто не ожи-
дал, — комментирует Антон Ку-
риленко, начальник отделения 
пропаганды безопасности дорож-
ного движения отдела ГИБДД МУ 
МВД России «Иркутское». — Од-
нако наши сотрудники уже ничему 
не удивляются и просто действуют 
исходя из обстоятельств. Они вклю-
чили проблесковые маячки и на-
чали преследование иномарки для 
задержания.

Погоня длилась недолго, но была 
весьма запоминающейся. Посколь-
ку у патрульного автомобиля есть 
видеорегистратор, то все маневры, 
которая совершала лихачка, поз-
же удалось подсчитать. Например, 
она девять раз выехала на полосу 

встречного движения, девять раз 
проехала на запрещающий сигнал 
светофора, три раза совершила по-
ворот не со своей полосы, четыре 
раза не пропустила пешеходов 
на переходе — всего допустила 33 (!) 
правонарушения! Особо стоит отме-
тить, что на часах в это время было 
около 15.00, а значит, на дорогах го-
рода было много других машин.

— Уже после задержания стало 
известно, что при женщине не было 
водительского удостоверения, — 
продолжает Антон Куриленко. 
— Судя по базе данных, права она 
получила еще в 2001 году, но бук-
вально сразу начала попадать в поле 
зрения инспекторов ГИБДД. Так, 
она регулярно нарушала правила 
перевозки детей, игнорировала 
требования светофоров и действие 
дорожных знаков. На этот раз она 
еще отказалась от медицинского 
освидетельствования на состояние 
алкогольного опьянения.

А задержали гонщицу на улице 
Фучика. Здесь, свернув с Баррикад, 

она умудрилась перескочить через 
бордюр, выехать на трамвайные 
пути встречного направления и за-
стрять. Возможно, сказалось плохое 
знание Иркутска — лихачка, как 
оказалось, была неместная. Вместе 
со своим приятелем она на днях 
приехала в наш город из Читы.

— Выяснилось также, что именно 
она является владелицей «Тойоты», 

— объясняет Антон Куриленко. — 
А поскольку она не хотела, чтобы 
автомобиль ставили на арестпло-
щадку, то и решила скрыться.

Сделать это незаметно, как вы 
уже поняли, у нее не получилось. 
Машину в итоге все же забрали, 
а вдобавок суд назначил жительни-
це Забайкальского края наказание 
в виде двух суток ареста. Кроме 
того, ее на год лишили водитель-
ских прав.

Вторая история нисколько 
не уступает первой, с той лишь раз-
ницей, что здесь за приключения-
ми двух юных водительниц никто 
не наблюдал. Одному Богу известно, 
что они вытворяли на дороге, и хо-
рошо, что никто не пострадал.

Утром 20 апреля в дежурную 
часть полиции с заявлением об уго-
не Hyundai Solaris обратился во-
дитель службы такси. Он рассказал, 
что ездил по городу с двумя знако-
мыми, на улице Лермонтова, 4, от-
лучился в магазин. А когда вернул-
ся, машины на месте уже не было. 
Воспользовавшись его отсутствием, 
одна из девушек села за руль (ключ 
был в замке зажигания) и, уже 
отъезжая от павильона, совершила 
первое ДТП — столкнулась с при-
паркованной Toyota Passo.

На розыск автомобиля отправили 
наружные наряды полиции, был 
введен план «Перехват», но найти 
иномарку удалось только через не-
сколько часов в микрорайоне Изум-
рудном Иркутского района.

— Позже выяснилось, что во вре-
мя поездки девушки по очереди 
управляли автомобилем, будучи 
в состоянии опьянения, — добавляет 
Антон Куриленко. — В конечном 
итоге старшая из них не справилась 
с управлением и врезалась в же-
лезобетонную световую опору. Во-
дительских прав при этом не было 
ни у одной, а свое поведение они 
объяснили тем, что просто «захоте-
ли покататься».

Сейчас с девушек взяли подписку 
о невыезде. Возбуждено уголовное 
дело по статье 166 УК РФ — неправо-
мерное завладение автомобилем 
без цели хищения, совершенное 
группой лиц по предварительному 
сговору.

Наталья Федотова
Фото предоставлены отделом ГИБДД 

МУ МВД России «Иркутское» 
и пресс-службой ГУ МВД России 

по Иркутской области

«УГНАЛА?» — «НЕТ, ВЗЯЛА ПОКАТАТЬСЯ»
За одну неделю в Иркутске произошло сразу два серьезных происшествия 

на дороге с участием женщин-водителей

Угон автомобиля, езда 
в пьяном виде, проезд 
на красный и попытка 

уйти от погони — нет, это 
не рассказ о выходках злостных 
хулиганов. Это лишь краткое 
перечисление правонарушений, 
которые с разницей в несколько 
дней совершили на дорогах 
Иркутска представительницы 
слабого пола. В первом случае 
44-летняя женщина пыталась 
угнать автомобиль из-под носа 
сотрудников ДПС, а удирая, 
умудрилась нарушить 33 (!) пункта 
ПДД. Во втором — покуражиться 
решили две девушки, одной 
из которых не исполнилось и 18: 
они угнали машину у знакомого, 
после чего ездили пьяные 
по городу, пока не врезались 
в столб.

Вот так теперь выглядит Hyundai Solaris, на котором решили прокатиться 
две молодые иркутянки. Ни у одной при этом не было водительских прав, 
и обе на тот момент были изрядно пьяны, так как всю ночь перед этим пили 
пиво. Вряд ли они отдавали себе отчет в том, что совершают еще и угон, 
но факт остается фактом — теперь обе находятся под следствием

Хулиганкам повезло, что 
машина была новая и в ней 
сработали подушки безопас-
ности. Вполне возможно, 
им повезло не один раз, 
поскольку, по словам одной 
из них, во время пути они 
едва не «съехали с моста». 
К счастью, все происходило 
ранним утром, когда на до-
рогах еще мало машин. 
А несостоявшихся автоледи 
ждал закономерный итог всех 
лихачеств на дороге — фо-
нарный столб

«Мне просто не верится, что 
это все со мной произошло», 

— говорит с сожалением 
эта девушка сейчас. Также, 

по ее словам, по дороге они 
с подругой дважды менялись 
местами, давая возможность 

друг другу порулить. Пока на-
конец не начали выхватывать 
руль прямо на ходу, в резуль-

тате чего и не справились 
с управлением

НО В ЦЕЛОМ ЖЕНЩИНЫ БОЛЕЕ  
ДИСЦИПЛИНИРОВАННЫЕ

Когда происходят два происшествия подряд с женщина-
ми за рулем, невольно возникает вопрос — неужели теперь 
и представительницы прекрасного пола решили хулига-
нить наравне с мужчинами?

— Так утверждать нельзя, — успокаивает Антон Куриленко. 
— Эти два случая попали в поле зрения полиции, поскольку 
не совсем стандартные, однако их все еще можно называть 
случайностью. Статистика по-прежнему показывает, что жен-
щины-водители гораздо более дисциплинированные, чем 
мужчины. По вине женщин в текущем году в Иркутске про-
изошло только 40 ДТП, в то время как по вине мужчин — 161.
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Действительно, праздник нынче получит раз-
мах: в городе пройдет более 180 (!) мероприятий, 
посвященных Дню Победы. Коротко расскажем 
об основных.

5 мая в 18.30 начнется героико-патриотическая 
акция «Пламя гордости за Победу». Участники 
проведут митинг у мемориала «Вечный огонь», по-
сле чего пройдет шествие по улицам Ленина и Кар-
ла Маркса, где у памятника Александру III орга-
низуют концерт.

6 мая в 12.00 состоится траурная церемония 
на Амурском кладбище. В этот же день в 13.00 
проведут митинг у памятника маршалу Жукову, 
в 14.00 на улице Лермонтова, 90, начнется церемо-
ния открытия мемориальной доски в память об участ-
нике Великой Отечественной войны, кавалере ордена 
Красного Знамени, полковнике Моисее Вишнякове.

7 мая в 15.00 в Иркутском драмтеатре имени 
Охлопкова пройдет торжественное собрание, посвя-

щенное празднованию 77-й годовщины Победы в Ве-
ликой Отечественной войне.

9 мая в 7.30 на улице Декабрьских Событий 
у танка «Иркутский комсомолец» будет проходить 
построение войск Иркутского гарнизона и обществен-
ных объединений. Затем проведут праздничный моло-
дежный митинг, после которого колонна начнет шествие 
по улицам Декабрьских Событий, Карла Маркса, Сухэ-
Батора. Планируется, что в районе улицы Желябова 
к праздничной колонне присоединятся ветераны ВОВ, 
почетные граждане Иркутска и Иркутской области, де-
путаты всех уровней, после чего продолжат движение 
к мемориалу «Вечный огонь» для участия в митинге. 
Торжественный митинг у мемориала «Вечный огонь», 
посвященный празднованию 77-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне, начнется в 10.00.

Праздничное шествие подразделений Иркутского 
гарнизона возле здания правительства Иркутской об-
ласти пройдет с 11.00 до 11.50.

И конечно же, запланировано шествие Бессмерт-
ного полка. С 9.30 до 10.30 пройдет построение ко-
лонны на улице Советской — от улицы Декабрьских 
Событий до перекрестка с улицей Красноярской. 
Одна колонна Бессмертного полка пройдет по улице 
Декабрьских Событий до Нижней Набережной. По-
строение второй колонны начнется в 10.30 на улице 
Нижняя Набережная — от улицы Декабрьских Собы-
тий до улицы Рабочей. Колонны объединятся в 11.30 
и продолжат движение по улице Нижняя Набережная 
до Сухэ-Батора.

В 13.00 на площади у памятника Алексан-
дру III организуют концертную программу с участием 
творческих коллективов города. На острове Юность 
с 13.00 до 18.00 пройдет акция в формате «Открыто-
го микрофона». С 13.00 до 21.45 — праздничная про-
грамма с исполнением фронтовых песен на площади 
Графа Сперанского «День Победы». Завершит празд-
ник фейерверк на Нижней Набережной в 22.00.

Илья Спирин

Основные затраты в 2021 году при-
шлись на обеспечение работников сред-
ствами индивидуальной защиты, а так-
же специальным питанием, молоком 
и питьевой водой. Немалое количество 
средств направлено на организацию пла-
новых медосмотров, проведение оценки 
условий труда. Все работники компании 
застрахованы от несчастных случаев 
и профессиональных заболеваний.

— Главным приоритетом деятель-
ности нашего предприятия являются 
жизнь и здоровье каждого работника, 
— отмечает начальник управления про-
мышленной безопасности и охраны 
труда АНХК Алексей Чебурей. — В свя-
зи с этим наша основная задача — обе-
спечивать безаварийность производства 
и создать безопасные условия труда для 
своих сотрудников.

По словам Алексея Александровича, 
особое внимание в компании уделяется 
созданию достойных условий для ра-
боты и отдыха нефтехимиков и членов 
их семей. На предприятии реализуются 
программы по реконструкции бытовых 
помещений, обеспечению работников 
спецодеждой, организации питания 
на промышленной площадке. Для про-
филактики и снижения заболеваемости 
в АНХК проводятся дни здоровья.

Семьи сотрудников имеют возмож-
ность отдохнуть на корпоративных 
базах отдыха, в детских оздоровитель-
ных лагерях, получить социальные вы-
платы, санаторно-курортное лечение 
в местном профилактории «Родник» 
и других популярных здравницах 
страны.

Ежегодно в АНХК разрабатывается 
план мероприятий по снижению уровня 
профессиональных рисков. В 2021 году 
улучшены условия труда 2332 работ-
никам, из них 337 женщин. Освобож-
дены от тяжелых физических работ 8 
человек.

Большое внимание уделяется по-
жарной безопасности, в том числе осна-
щению новой техникой. Так, в рамках 
программы модернизации пожарной 
охраны в АНХК поступили два новых 
пожарных автомобиля (автомобиль ру-
кавный и пожарная насосная станция).

Много сил компания направляет 
на повышение операционной эффек-
тивности и замену изношенного обо-
рудования. Следит и за обеспечением 
транспортной безопасности. Особое 
внимание уделяется контролю за дея-
тельностью подрядных организаций.

С начала пандемии регулярно про-
водятся совещания с руководителями 
структурных и функциональных под-

разделений под руководством гене-
рального директора по обсуждению 
эпидемиологической обстановки. 
Для МСЧ-36 закуплены респираторы 
и костюмы биологической защиты. 
Благодаря поддержке предприятия 
в медсанчасти открыта лаборатория 
ПЦР-диагностики. Кроме того, АНХК 
оказала помощь Ангарску в увеличении 
коечного фонда лечебных учреждений, 

где наблюдаются пациенты с диагнозом 
COVID-19. Также им передан кислород-
ный концентратор.

В прошлом году в АНХК освоено 
производство медицинского кислорода 
в жидком виде. Для этого компания 
провела техническое перевооружение 
установки производства азота и кисло-
рода, в сжатые сроки получила лицен-
зию в Министерстве промышленности 
и торговли РФ. Сегодня жидкий кисло-
род приобретают несколько медучреж-
дений области.

Работникам предприятия предостав-
лена возможность пройти восстанови-
тельное лечение после перенесенного 
заболевания, вызванного коронавирус-
ной инфекцией, на базе санатория-про-
филактория «Родник».

В профсоюзе АНХК создан штат 
уполномоченных по охране труда, ко-
торые следят за соблюдением основных 
правил безопасности труда.

Майя Новикова. Фото из архива АНХК

ТЕРРИТОРИЯ БЕЗОПАСНОГО ТРУДА
Здоровье и безопасность персонала являются одним 

из приоритетных направлений деятельности Ангарской 
нефтехимической компании

В АНХК ежегодно про-
водится работа по вне-
дрению практик, на-

правленных на повышение 
эффективности системы управ-
ления в области промышленной 
безопасности и охраны труда. 
На эти цели выделяются значи-
тельные средства. И с каждым 
годом они только растут.

ПО ДЕЛАМ И НАГРАДЫ
За эффективную деятельность по охране труда АНХК неоднократ-

но удостаивалась различных наград. В 2021 году отмечена дипло-
мом победителя в областном конкурсе как «Лучшая организация, 
индивидуальный предприниматель в Иркутской области по про-
ведению работы в сфере охраны труда» по виду экономической де-
ятельности «Обрабатывающие производства» и в смотре-конкурсе 
АГО в номинации «Лучшая организация», а работник компании 
получил звание «Лучший уполномоченный по охране труда».

Особое внимание 
в АНХК уделяется 
созданию достой-
ных условий рабо-
ты нефтехимиков. 
На предприятии 
реализуются про-
граммы по рекон-
струкции бытовых 
помещений, обеспе-
чению работников 
спецодеждой, орга-
низации питания

ЧУТЬ БОЛЬШЕ НЕДЕЛИ ДО ДНЯ ПОБЕДЫ
В этом году праздник пройдет без ограничений!

«Два года из-за коронавирусной ин-
фекции мы не проводили полно-
масштабного празднования Дня 

Победы. Поэтому его необходимо организо-
вать на высоком уровне. Особое внимание 
следует уделить обеспечению безопасности, 
в том числе эпидемиологической и анти-
террористической. Максимально оказать 
внимание ветеранам и труженикам тыла. 
Выполнить все мероприятия по наведению 
порядка, особенно на территориях памятных 
мест, празднично оформить город» — такими 
словами начал работу оргкомитета по под-
готовке и празднованию 77-й годовщины 
Победы в Великой Отечественной вице-мэр 
Иркутска Дмитрий Ружников.
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АФИША ИРКУТСКА НА НЕДЕЛЮ
Для читателей газеты «Иркутск» – все самое интересное из культурной жизни города (29 апреля – 6 мая)

МУЗЕИ
Музей города Иркутска

Отдел истории
Экскурсии по экспозиции музея «Иркутск археологи-
ческий», «От острога до города» (6+)
Лекционно-игровая программа «Юные археологи» (по 
заявкам) (6+) 
Выставка «Иркутск – город трудовой доблести» (6+)
Выставка одной картины «Встреча Цесаревича в Ир-
кутске в 1891 году» Т. Г. Ларевой (6+)
Выставка «Первая на Ангаре» (6+)  
Выставка, посвященная освоению космоса (6+)

 � 1, 2, 3, 5 мая
Экскурсии по музею (6+). Начало в 10.00, 12.00, 15.00.
Адрес: ул. Франк-Каменецкого, 16а.  
Тел.: 710-161, 710-422.

Городской выставочный центр имени  
В. С. Рогаля 

Постоянно действующая экспозиция «Мастерская  
В. С. Рогаля» (6+)
Выставка карманных и наручных часов из фондов 
Ангарского музея часов (6+)
Выставка «Резные сказания». Резьба по дереву  
А. В. Маркова (6+)
«К полярной звезде». Выставка памяти заслуженного 
художника Чувашской АССР В. И. Мешкова (6+)

На фото — муж-
ская рубашка 
с чувашской вы-
шивкой. У чува-
шей наиболее 
распростра-
нен геометриче-
ский орнамент. 
В символах, об-
разующих узоры 
по канту одежды, 
нагрудной части 
и рукавах, можно 
рассмотреть обра-
зы природы (солн-
це, дерево, поле), 
человеческих вза-
имоотношений 
(семья, род, сила, 
верность, трудо-
любие)

«Чувашия – край ста тысяч вышивок и песен». Вы-
ставка работ мастеров народного искусства Чувашии 
(6+)

 � 30 апреля
Работа изостудии «Маленький художник» (6+)  
С 10.00 до 14.00. 
Лекция «История джаза в России» (6+). Начало в 
16.00.

 � 1 мая
Мастер-класс по плетению амулета «Ловец снов» (6+). 
Начало в 13.00.

 � 4 мая
Презентация фотовыставки «Потомки Аввакума» 
(6+). Начало в 16.00. Вход свободный.
Адрес: ул. Халтурина, 3. Тел. 200-365.

Дом ремесел и фольклора
«Песнь резца». Выставка деревянных резных изделий 
студентов Иркутского реабилитационного техникума 
(6+)
«Живет на свете красота». Выставка декоративно-при-
кладного творчества Ирины Шавер (6+)

«Христос воскресе!». Выставка в рамках XIХ област-
ного детского фестиваля «Пасхальная радость – 2022» 
(6+)

 � 5 мая
Открытие выставки «Оружие Победы» (6+). Начало в 
15.00.
Адрес: ул. Декабрьских Событий, 102.  
Тел. 204-494.

«Солдаты Отечества»
Выставки: 
– «Иркутяне в предвоенных конфликтах 1930-х годов» 
(6+)
– «Иркутяне на Афганской войне» (6+)
– «Спасая жизнь – даря надежду». Иркутские госпита-
ли в годы ВОВ (6+)
– «История и боевой путь 272-го стрелкового полка 
НКВД» (6+)
– «Иркутск авиационный» (6+)
Постоянно действующая экспозиция «Иркутяне в во-
йнах ХIХ – начала ХХ века», «Иркутяне на фронте и в 
тылу», «29-я дивизия РВСН» (6+)

 � 1, 2, 3, 5 мая
Экскурсия «Иркутск и иркутяне в войнах XIX–XX 
веков» и мастер-класс по неполной разборке-сборке 
оружия (по заявкам) (6+)
Адрес: ул. Чайковского, 5. Тел. 38-08-99.

Музей городского быта 
Постоянно действующие экспозиции: «Быт иркутян 
второй половины ХIX – начала XX века», «Музей чая» 
(6+)
Выставки: 
– «Столовые принадлежности» (6+)
– «Городская охота» (6+)
– «Детские игрушки» (0+)

 � 1, 2, 4, 5 мая 
Экскурсия по музею и мастер-класс «Старинный аль-
бом в стиле скрапбукинг» (6+). Начало в 12.00 и 15.00.
Адрес: ул. Декабрьских Событий, 77.  
Тел. 204-884. 

ТЕАТРЫ
Иркутский областной музыкальный 
театр имени Н. М. Загурского

 � 29 апреля
Открытие XVI Международного музыкального фести-
валя «Звезды на Байкале»
Государственный академический симфонический 
оркестр России имени Е. Ф. Светланова (6+) . Начало 
в 19.00.
Адрес: ул. Седова, 29. Тел. 34-21-31.

Театр народной драмы
 � 1 мая

«Илья Муромец». Богатырская сказка (6+). Начало в 
12.00.
Адрес: ул. Мухиной, 13а. Тел. 46-99-68.

ГОРОДСКИЕ БИБЛИОТЕКИ
 � 1 мая

«День международной солидарности трудящихся в 
военные годы в Иркутске». Контент, размещенный 
в соцсетях детской библиотеки имени А. С. Пушкина 
(ОКhttps://ok.ru/group54363523514375 ВКhttps://
vk.com/club159870501) (12+) . Начало в 12.00.
Адрес: ул. Франк-Каменецкого, 32. Тел. 20-98-29.

 � 5 мая 
«Пусть всегда будет солнце». Научно-популярный 
дайджест интересных фактов о Солнце к Дню Солнца 
в детской библиотеке № 26 (6+) . Начало в 14.00.
Адрес: ул. Байкальская, 310а. Тел. 35-39-11.
«Горькая правда войны». Беседа-обзор по книгам 
Виктора Астафьева для юношества в библиотеке № 4 
имени Г. К. Сапронова (16+) . Начало в 14.00.

Адрес: ул. Советская, 186. Тел. 54-33-85.
«Маленькие солдаты Великой Отечественной». Час 
памяти в библиотеке № 20 имени Е. Евтушенко (6+) . 
Начало в 12.00.
Адрес: мкр. Юбилейный, 22. Тел. 46-12-77.

 � 7 мая
«Деда, расскажи, как это было...». Фронтовые зари-
совки в семейном кругу в ЦДБ имени Ю. С. Самсонова 
(6+) . Начало в 12.00.
Адрес: бул. Постышева, 35. Тел. 22-99-62.

Гуманитарный центр – библиотека 
имени семьи Полевых

 � 29 апреля
«При пожаре не сидим, набираем 01». Классный час 
для учащихся начальной школы (12+). Начало в 13.00.
«Искусство на передовой». Об эстрадных артистах, 
выступавших во время Великой Отечественной войны. 
Музыкальная гостиная (12+). Начало в 15.00.
Адрес: мкр. Университетский, 70. Тел. 36-95-66.

Иркутская областная государственная 
универсальная научная библиотека 
имени И. И. Молчанова-Сибирского

 � 29 апреля, 6 мая
«Теория игр, графов и вероятностей». Занятие для 
школьников 6-10 классов по математике и логике 
(12+). Начало в 10.00.

 � 30 апреля
«Первые издания иркутских авторов до 1950 года из 
коллекции Виктора Подлепенца». Встреча клуба кни-
голюбов (12+). Начало в 13.00.
«Танец – музыка души». Литературно-музыкальный 
вечер к Международному дню танца с участием танце-
вальных коллективов Иркутска (12+) . Начало в 15.00.
Заседание философского клуба (12+). Начало в 17.00.
«Ораторское искусство для аспиранта». Лектор Люд-
мила Рябова. «Школа аспиранта» (16+) . Начало в 
17.00.

 � 4 мая
Просмотр документального фильма «Зайцева гора. 
Трагедия 1942 года» (12+). Начало в 16.00.
«В памяти нашей сегодня и вечно». Литературно-му-
зыкальная встреча со студентами Иркутского теа-
трального училища (12+). Начало в 17.30.

 � 5 мая
«Юридическая клиника». Консультации студентов 
РГУП (16+). Начало в 15.00

 � 6 мая
«Песни военных лет». Виртуальный концертный зал 
(12+) . Начало в 15.00.
Литературно-музыкальная встреча с ансамблем «Па-
мять сердца» (12+). Начало в 15.00.
Адрес: ул. Лермонтова, 253. Тел. 48-66-80.

Сибэкспоцентр 

 � 29 апреля
Выставка «Сибпродовольствие» (16+)
Продукты питания по ценам от производителей, дегу-
стация новинок, чемпионат по скоростному поеданию 
сосисок «РасКОЛБАС», кулинарные мастер-классы 
«Обед за 20 минут», товары для сада и дачи.
Адрес: ул. Байкальская, 253а. Тел. 35-29-00.

С 8 часов 30 апреля до 8 часов 15 июня 2022 года 
вводится особый противопожарный режим на тер-
ритории Аларского, Балаганского, Баяндаевского, 
Боханского, Заларинского, Зиминского, Иркут-
ского, Качугского, Куйтунского, Нижнеудинского, 
Нукутского, Ольхонского, Осинского, Слюдянского, 
Тулунского, Усольского, Усть-Удинского, Черем-
ховского, Чунского, Шелеховского, Эхирит-Бу-
лагатского районов, городов Иркутска, Ангарска, 
Усолья-Сибирского, Черемхово, Свирска, Саянска, 
Зимы, Тулуна.

На период действия особого противопожарного 
режима устанавливаются дополнительные требова-
ния пожарной безопасности:

запрет на посещение гражданами лесов при на-
ступлении III класса и выше пожарной опасности 
в лесах по условиям погоды;

запрет на разведение костров и выжигание сухой 
растительности, сжигание мусора, приготовление 
пищи на открытом огне, углях, в том числе с ис-
пользованием устройств и сооружений для приго-
товления пищи на углях на территориях поселений 
и городских округов, садоводческих и огородниче-
ских некоммерческих товариществ, предприятий, 
полос отвода линий электропередачи, железных 
и автомобильных дорог, в лесах, расположенных 

на землях, находящихся в государственной соб-
ственности Иркутской области, на землях, нахо-
дящихся в собственности Министерства обороны 
Российской Федерации, на землях лесного фонда 
и землях особо охраняемых природных территорий.

Исключение составляют случаи приготовления 
пищи в помещениях зданий, предназначенных 
для проживания, либо в помещениях для оказания 
услуг общественного питания, а также в зонах для 
приготовления и приема пищи, предусмотренных 
в палаточных лагерях; использование устройств, 
обеспечивающих устойчивое сгорание топлива 
и возможность регулирования процесса горения 
(газовые горелки) в пикниковых точках, располо-
женных на туристических маршрутах.

В период действия особого противопожарного 
режима обеспечивается ежедневное информирова-
ние населения о требованиях пожарной безопасно-
сти и оперативной обстановке, связанной с прохож-
дением пожароопасного сезона, с задействованием 
всех систем оповещения, а также путем распростра-
нения печатных информационных материалов, 
проведения подворовых обходов, инструктажей.

Предусмотрено выставление стационарных 
и передвижных межведомственных постов на тер-
риториях населенных пунктов и прилегающих 

к ним территориях, создание патрульных, па-
трульно-маневренных, маневренных групп для 
обнаружения палов сухой растительности, кругло-
суточного патрулирования территорий населенных 
пунктов и прилегающих территорий, в том числе 
садоводческих и огороднических некоммерческих 
товариществ, принятия мер по локализации очагов 
горения сухой растительности и спасению людей 
и имущества до прибытия подразделений государ-
ственной противопожарной службы.

К профилактической работе и патрулированию 
планируется привлечение представителей обще-
ственных организаций, в том числе добровольной 
пожарной охраны, охранных организаций, а также 
добровольцев (волонтеров), осуществляющих дея-
тельность в сфере предупреждения и тушения по-
жаров, жителей населенных пунктов.

При получении неблагоприятного прогноза 
в условиях усиления ветра будут приниматься меры 
по отключению электроэнергии с проведением за-
благовременного оповещения населения.

Просим граждан отнестись с особым вниманием 
к необходимости соблюдения устанавливаемых за-
претов на период особого противопожарного режи-
ма и соблюдения правил пожарной безопасности 
при осуществлении хозяйственной деятельности 
и при отдыхе на природе!!!

ОСОБЫЙ ПРОТИВОПОЖАРНЫЙ РЕЖИМОБЪЯВЛЕНИЕ

СЛУЖБА  
ПО КОНТРАКТУ

Военные комиссари-
аты Иркутска прово-

дят отбор граждан 
в возрасте до 40 лет, 
пребывающих в за-
пасе, желающих по-
ступить на военную 

службу по контракту 
на срок от 3 меся-
цев. По вопросам 

оформления необ-
ходимо обращаться 

в военные комис-
сариаты по месту 

жительства.
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ПЕРВЫЙ В ГОРОДЕ ЧЕМПИОНАТ  
ПО РАЗГАДЫВАНИЮ КРОССВОРДОВ

Призы за интеллект и знания! 
Еженедельник «Иркутск» и Централизованная библиотечная система нашего города проводят первое 

в истории состязание кроссвордистов. Правила предельно простые: нужно в течение часа правильно решить 
максимальное количество заданий в специальном кроссворде, посвященном Иркутску. Тот, кто верно укажет 

простое большинство ответов, становится участником второго тура. 
Первый тур — 20 мая в 19.00!

Второй тур состоится 27 мая , в общероссийский день библиотек, в 19.00 в ЦГБ имени А. В. Потаниной  
(ул. Трилиссера, 32. Тел. 23-93-91).

В нем будут состязаться победители первого тура из каждой библиотеки города. Следите за информацией в газете «Иркутск».

Приходите в ближайшую к вам библиотеку:
 9 ЦГБ имени А. В. Потаниной, 8(3952) 23-93-91,  Иркутск, ул. Трилиссера, 32
 9 ЦДБ имени Ю. С. Самсонова, 8(3952) 22-99-62, Иркутск, бул. Постышева, 35
 9 Библиотека № 1, 8(3952) 34-11-42, Иркутск, ст. Батарейная, Ангарская, 9
 9 Библиотека № 2 «Предместье», 8(3952) 33-68-07, Иркутск, ул. Баррикад, 135
 9 Библиотека № 4 имени Г. К. Сапронова, 8(3952) 54-33-85, Иркутск, ул. Советская, 186
 9 Библиотека № 5 «Иннокентьевская библиотека»,  
8(3952) 32-24-64, Иркутск, ул. Сибирских Партизан, 22

 9 Библиотека № 6, 8(3952) 38-61-02, Иркутск, п. Жилкино, ул. Полярная, 104
 9 Библиотека № 7 «Кировская библиотека», 8(3952) 63-12-08, Иркутск, п. Кирова, Днепровская, 2
 9 Библиотека № 8 «Меридиан», 8(3952) 44-98-01, Иркутск, ул. Баумана, 204
 9 Библиотека № 10, 8(3952) 42-49-28, Иркутск, ул. Геологов, 26б
 9 Библиотека № 12, 8(3952) 42-76-43, Иркутск, ул. Лермонтова, 301
 9 Библиотека №14 «Синегорье», 8(3952) 30-27-57, Иркутск, бул. Рябикова, 36
 9 Библиотека № 16 имени Д. Г. Сергеева, 8(3952) 38-76-55, Иркутск, ул. Лермонтова, 59
 9 Библиотека № 17, 8(3952) 22-68-95, Иркутск, ул. Байкальская, 211
 9 Детская библиотека № 19 имени В. П. Стародумова, 8(3952) 32-28-09, Иркутск, ул. Макаренко, 6
 9 ИДЦ –библиотека № 20 имени Е. А. Евтушенко, 8(3952) 46-12-77, Иркутск, мкр. Юбилейный, 22
 9 Детская библиотека № 21, 8(3952) 38-78-45, Иркутск, ул. Гоголя, 4
 9 Детская библиотека № 24 «Бригантина», 8(3952) 36-38-37, Иркутск, мкр. Первомайский, 24
 9 Детская библиотека № 26 «Библиотека в Солнечном», 8(3952) 35-39-11, Иркутск, ул. Байкальская, 310а
 9 Детская библиотека № 30 «Книжная радуга», (3952) 30-16-46, Иркутск, бул. Рябикова, 21а
 9 Детская библиотека № 31 «Алые паруса», 8(3952) 50-24-70, Иркутск, ул. Баумана, 199
 9 Библиотека № 32 «Истоки», 8(3952) 22-44-22, Иркутск, ул. Станиславского, 17
 9 Библиотека № 37 «Планета книг», 8(3952) 33-80-25, Иркутск, мкр. Топкинский, 33
 9 Детская библиотека имени А. С. Пушкина, 8(3952) 20-98-29, Иркутск, ул. Франк-Каменецкого, 32
 9 Гуманитарный центр-библиотека имени семьи Полевых, 8(3952) 36-95-66, м-н Университетский, 70

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ  ГОРОДСКАЯ  ГАЗЕТА

ИИркутскркутск

ОБЪЯВЛЕНИЯ
 УСЛУГИ

Уголь, гравий, песок, ще-
бень, шлак, отсев, земля. 
Вывоз мусора (до 4 т).  
Т. 8-964-651-98-76.

КУПЛЮ
Куплю дорого старин-
ные буддийские фигу-
ры, тханки, иконы  
от 50 т. руб.  
Т. 8 (920) 075-40-40.

РАЗНОЕ
Утерян аттестат N°8622 
о среднем профессио-
нальном образовании, 
выданный СПТУ N°38 
города Иркутска в 1986 
г. на имя Авдеева Игоря 
Александровича. Счи-
тать недействительным.

Прием платных  
объявлений  

по тел. 26-12-36

Наступает пора посадки 
картофеля. Хороший 
урожай возможен при 

соблюдении двух условий — 
высокое качество посадочного 
материала и качественная под-
готовка почвы. Клубень карто-
феля богат крахмалом и водой, 
это лакомый кусочек для раз-
личных грибковых заболева-
ний, болезней и вредителей, 
в том числе карантинных.

В ФГБУ «Иркутская МВЛ» при про-
ведении лабораторных исследований 
образцов посевного посадочного мате-
риала (клубни картофеля сорта «Ред 

Скарлет») выявлено грибковое за-
болевание — парша порошистая. Оно 
поражает клубни, корни, столоны. При 
хранении картофеля с паршой пороши-
стой ухудшается его лежкость, клубни 
постепенно высыхают.

Споры гриба в почве могут сохра-
няться до пяти лет. Попавшие на здо-
ровые клубни споры не вызывают 
заболевания, но высаженные инфици-
рованные клубни передают заболева-
ние новому урожаю. Так как инфекция 
сохраняется в почве и на семенных 
клубнях, следует проводить экспертизу 
и семенного материала, и почвы.

Илья Спирин
Фото предоставлено  

ФГБУ «Иркутская МВЛ»

УСЛОВИЯ ДЛЯ ХОРОШЕГО УРОЖАЯ
Экспертиза семян и почвы поможет вырастить 

здоровый картофель

Парша на картофеле — грибковое ин-
фекционное заболевание. По сравнению 
с другими болезнями она не вызывает 
гибель клубней, хотя и сохраняется 
на протяжении всего их произраста-
ния. Главная характерная черта парши 
порошистой — большие прозрачные 
наросты, заполненные желеобразным 
веществом. При травме кожуры оно об-
ращается в буро-красную споровую мас-
су, распадающуюся на отдельные части


